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Criação de Distrito Turístico foi
tema de reunião com empresários

O prefeito Thiago Silva abriu a reunião
falando da importância de todos se
envolverem para que a proposta seja
aprovada pelo Governo do Estado

Representantes  de esta-
b e l e c i m e n t o s  t u r í s t i c o s  d e
S ã o  P e d r o  p a r t i c i p a r a m  n a
quinta- fe i ra ,  d ia  4 ,  de  uma
a p r e s e n t a ç ã o  s o b r e  a  c r i -

a ç ã o  d o  D i s t r i t o  T u r í s t i -
c o  S e r r a  d o  I t a q u e r i ,
f o r mado pelos  municípios
d e  S ã o  P e d r o ,  Á g u a s  d e
S ã o  P e d r o  e  B r o t a s .  A10

BEBEL  DENUNCIA
PLÁGIO DO
GOVERNO
ESTADUAL

EM MATERIAL
DA EDUCAÇÃO
A segunda presidenta da

Apeoesp, a deputada estadual
piracicabana Professora Be-
bel (PT) denuncia que o Ma-
nual do Aplicador de pesqui-
sa on-line, da Secretaria Es-
tadual da Educação, sobre
conhecimentos e perspecti-
vas dos estudantes com rela-
ção a competências socioe-
mocionais, Projeto de Vida e
cultura de saúde mental no
ambiente escolar, tem trechos
que evidenciam que foi plagiado
do Estado do Pará. A16

Período de matrículas
da educação municipal
começa no dia 9 de dezembro

A Prefeitura de São Pedro,
por  meio  da  Secretar ia  de
Educação, informa que as au-
las da rede municipal de ensi-
no encerram no próximo dia
19 de dezembro para todos os
alunos do Ensino Fundamen-
tal, do Berçário I ao 9º ano. O
próximo ano letivo, com a re-

tomada das aulas, será no
dia 3 de fevereiro de 2025. A
matrícula para os novos alu-
nos, aqueles que pretendem
ingressar na rede municipal
de ensino em 2025, deve ser
realizada de 9 a 13 de de-
zembro, das 8h à s  1 7 h ,  n o
prédio  da  Educação . A13
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Gente utraprocessada
É triste concluirÉ triste concluirÉ triste concluirÉ triste concluirÉ triste concluir
que, nos últimosque, nos últimosque, nos últimosque, nos últimosque, nos últimos
150 anos, a150 anos, a150 anos, a150 anos, a150 anos, a
comida se tornoucomida se tornoucomida se tornoucomida se tornoucomida se tornou
"não comida""não comida""não comida""não comida""não comida"

José Renato Nalini

Comemos mal.
Alimentamo-nos com
ultraprocessados, algo
que sequer pode ser
chamado "comida". O
que compramos para
comer pode ser resto
da indústria do bioe-
tanol e do milho. Ser-
viria apenas como alimento indus-
trial para animais, não pode ser
reaproveitado para consumo hu-
mano. Só serve para nos viciar,
nos manter reféns dessa indús-
tria nociva, para engordar e para
levar nosso dinheiro.

Quem diz isso não sou eu. É o
infectologista britânico Chris van
Tulleken, que atua no Hospital de
Doenças Tropicais em Londres e é
professor na University College
London - UCL. Ele escreveu o li-

vro "Gente ultraproces-
sada: por que comemos
coisas que não são co-
mida e por que não con-
seguimos parar de
comê-las", publicado
pela Editora Elefante.

O conceito de ultra-
processado é brasileiro
e faz parte da classifi-
cação NOVA, criada

pelo médico Carlos Monteiro e seus
colegas do Núcleo de Pesquisas Epi-
demiológicas em Nutrição e Saú-
de - NUPENS, da USP. Para resu-
mir, esse produto se submeteu a
processos industriais diversos e
contém ingredientes que ninguém
usa na cozinha doméstica: aroma-
tizantes, corantes, conservantes,
emulsificantes e outros aditivos.

Os ultraprocessados estão na
base da pandemia de sobrepeso e
obesidade. O médico pretende que

os pais, principalmente as mães,
sintam nojo dessa pretensa comi-
da, antes de fornecê-la a seus fi-
lhos. Para o médico, "é a comida
mais nojenta de todas, se você pa-
rar para pensar".

A ideia de ultraprocessado
não está apenas nos alimentos.
Tudo é ultraprocessado em nos-
sa época: os celulares, a música,
tudo a observar os mandamen-
tos dos conglomerados industri-
ais que ganham com isso. com
sacrifício da natureza e da aven-
tura humana: essa indústria emi-
te os gases de efeito estufa, des-
trói a capacidade do planeta de

absorver esses gases, pois exter-
minamos a floresta para cultivar
soja, palma e criar gado.

É triste concluir que, nos úl-
timos 150 anos, a comida se tor-
nou "não comida". Foram as
mulheres que conseguiram extra-
ir energia e nutrientes de milha-
res de plantas e animais diferen-
tes. As empresas conseguiram
fazer com que as mulheres não
cozinhem mais e pagaram cien-
tistas habilidosos para desenvol-
ver a comida que vicia. Quem
não quer continuar a ser cobaia,
deve ler esse livro.

———
José Renato Nalini é
R e i t o r  d a  U n i r e g i s -
tral, docente da Pós-
graduação da Uninove
e Secretário-Executi-
vo das Mudanças Cli-
máticas de São Paulo

Upskirting e a proteção à mulher
A Lei do upskirtingA Lei do upskirtingA Lei do upskirtingA Lei do upskirtingA Lei do upskirting
chegará como  maischegará como  maischegará como  maischegará como  maischegará como  mais
um instrumentoum instrumentoum instrumentoum instrumentoum instrumento
protetivo em umaprotetivo em umaprotetivo em umaprotetivo em umaprotetivo em uma
sociedade quesociedade quesociedade quesociedade quesociedade que
busca elementosbusca elementosbusca elementosbusca elementosbusca elementos
para dirimir seupara dirimir seupara dirimir seupara dirimir seupara dirimir seu
próprio machismopróprio machismopróprio machismopróprio machismopróprio machismo

meses a um ano e apli-
cação de multa.

O objetivo premente
é garantir a proteção da
dignidade e da privaci-
dade das pessoas. Ade-
mais, a ampliação da pu-
nibilidade é um marco po-
sitivo a fim de intensifi-
car a necessária mudan-
ça de comportamento no

machismo que permeia a sociedade
brasileira. O raciocínio foi aplicado
para evitar constrangimentos no
transporte público, porém, nada obs-
ta a ampliação do entendimento para
espaços públicos e privados como pis-
cinas, clubes e praias.

O denominado machismo es-
trutural "permite" que grupos de
homens tenham o "direito" de fil-
mar, fotografar a seu bel prazer
partes íntimas das mulheres a fim
de uso pessoal, repasse a outros
grupos ou para mostrar as fotos e
vídeos a seus pares. Independente-
mente do fim a que se destina, o
resultado segue sendo único: a ex-
posição indevida e não autorizada
de partes do corpo feminino para
satisfazer a própria lascívia ou de
outrem, sem autorização.

É mais um instrumento a fim
de conscientizar as pessoas que
uma "simples" foto ou vídeo, sem o
intuito de prejudicar ninguém, em
verdade, constrange, expõe de ma-
neira desnecessária e indevida uma
pessoa, preferencialmente do sexo
feminino, ainda que o PL não faça
essa distinção.

Embora a punibilidade não
seja exacerbada (detenção de seis
meses a um ano), o que se enqua-
dra no delito de contravenção pe-
nal, portanto, passível de transa-
ção penal, na prática, tem por con-
dão uma medida educativa de res-
peito, zelo, com uma mensagem

Antonio Gonçalves

A Câmara dos De-
putados aprovou o
Projeto de Lei 583/
2020, que criminaliza
a prática de upskirting
- o ato de fotografar ou
filmar partes íntimas
de uma pessoa em es-
paços públicos sem seu
consentimento. É mais um passo
protetivo às mulheres no enfren-
tamento à cultura machista da
sociedade brasileira.

O Projeto de Lei se refere
àqueles que tiram fotos ou fazem
vídeos das partes íntimas das
mulheres em ônibus, metrôs e de-
mais meios de transporte. Agora,
o PL será analisado no Senado
federal e, se aprovado, irá para
sanção presidencial.

Upskirting. O nome é pouco
usual, já a conduta não. O Con-
gresso Nacional debate a crimina-
lização de captura de cena sensual
ou libidinosa, isto é, fotografar, in-
devidamente, por debaixo de vesti-
do ou saia, estando ou não as par-
tes íntimas cobertas.

A imagem produzida no up-
skirting tem como foco as partes ín-
timas da vítima sem que a pessoa
perceba que está sendo fotografada
ou filmada e, pouco ou nada impor-
ta a finalidade do registro. Uma cla-
ra violação à intimidade e à privaci-
dade das pessoas. Projeto em con-
sonância com o artigo 5°, X da Cons-
tituição Federal.

De tal sorte que o PL n°
583/2020 busca ampliar e mo-
dificar a Lei nº 12.737, de 30 de
novembro de 2012, denomina-
da de Lei Carolina Dieckmann,
acerca de registros íntimos não
autorizados. A pena continua-
rá a mesma: detenção de seis

clara que a intimidade das pesso-
as pode e deve ser respeitada, ain-
da que em público.

Se uma pessoa está com uma
saia curta e, acidentalmente, se evi-
dencia uma lingerie, uma parte ín-
tima, não é um convite para uma
foto ou vídeo. E se a resposta for:
"eu filmei porque ela estava com
uma saia muito curta, logo, sabia
que isso iria ocorrer e assumiu o
risco" apenas denotará a importân-
cia da legislação a fim de combater
o machismo estrutural inerente.

As pessoas podem se vestir
como melhor lhe for conveniente
sem estarem constrangidas, acos-
sadas, invadidas por interesses es-
cusos de terceiros. Tal medida se
aplica tanto para homens quanto
para mulheres. Porém, é sabido que
a maciça maioria das vítimas são
mulheres. E, um comportamento
invasivo, através de uma filmagem
não autorizada pode ser um ele-
mento encorajador para uma con-
duta mais danosa como uma im-
portunação sexual, um estupro ou
outro crime sexual.

Assim, se criminalizar tal con-
duta será importante a fim de evi-
tar eventuais desdobramentos do
comportamento machista.

Ademais, o PL tem uma segun-
da parte, igualmente protetiva. A
outra medida prevista pelo substi-
tutivo diz respeito à exigência de que
os aparelhos de telecomunicação

utilizados na telefonia móvel te-
nham tecnologia para o acionamen-
to de emergência do número desti-
nado a denúncias de violência con-
tra a mulher, criado pela Lei n.
10.714, de 2003, o Ligue 180. A rea-
lização dessa funcionalidade permi-
te que mulheres em situação de vul-
nerabilidade tenham um meio rápi-
do e acessível de solicitar ajuda.

Atualmente, uma mulher é ví-
tima de violência a cada três horas
e ter a seu dispor um mecanismo
de acionamento rápido pode signi-
ficar sua própria sobrevivência. O
Congresso Nacional segue na es-
teira correta do endurecimento pe-
nal e, concomitantemente, na pro-
teção das mulheres. Todavia, ain-
da falta aprofundar mais o tema
do machismo através de campa-
nhas de conscientização e, especi-
almente, na criação de mecanismos
que incentivem as vítimas a denun-
ciarem os agressores.

A mudança de comportamen-
to perpassa pela denúncia, pela res-
ponsabilização e conscientização de
que a vítima não tem culpa da vio-
lência e que o agressor não está
autorizado, de forma alguma, em
ser violento por qual motivo seja.

A Lei do upskirting chegará
como mais um instrumento prote-
tivo em uma sociedade que busca
elementos para dirimir seu próprio
machismo. O cerne continuará im-
pune e incólume: a necessidade da
educação como elemento de trans-
formação social. Até quando a
pena será esse elemento?

———
Antonio Gonçalves é ad-
vogado criminalista, dou-
tor e mestre em Filoso-
fia do Direito pela PUC/
SP, MBA em Relações In-
ternacionais da Funda-
ção Getúlio Vargas

Terraplanismo científico
"A Psicanálise"A Psicanálise"A Psicanálise"A Psicanálise"A Psicanálise
pode fazer muito,pode fazer muito,pode fazer muito,pode fazer muito,pode fazer muito,
mas nada podemas nada podemas nada podemas nada podemas nada pode
diante dadiante dadiante dadiante dadiante da
Estupidez"Estupidez"Estupidez"Estupidez"Estupidez"

que estejam. Mesmo o
livro jihadista da micro-
bióloga, em que atacou
a Psicanálise, a Medici-
na Tradicional Chinesa
e Acupuntura, a Astro-
logia e a Homeopatia e
outras disciplinas como
bobagens pseudocientífi-
cas, pouca gente rebateu,
parece que quem mais se
doeu foram os psicana-

listas. Rebater esse tipo de "hater",
para quem só a água benta do glori-
oso Método Científico pode produ-
zir conhecimento verdadeiro, pare-
ce improdutivo. O que não pode ser
medido, mensurado, quantificado,
é uma bobagem. E ponto.

Deve e perguntar o corajoso
leitor e leitora que chegaram até
aqui: e eu com isso?

Lembro de uma pessoa de mi-
nha família, que apresentava um
quadro neurológico intermitente. O
colega que a investigou, ótimo neu-
rologista por sinal, foi testando
mais de uma vez todas as hipóte-
ses diagnósticas, envolvendo ner-
vos periféricos. Um achado de exa-
me mostrava uma dilatação dos
ventrículos, no Cérebro, mas as al-
terações motoras não batiam. De-
pois de extenuantes exames incon-
clusivos, minha parente tomou
uma dose alta de tranquilizante,
segundo ela, porque "queria dormir
uns dois dias sem parar". Foi inter-
nada e dormiu uma semana. Não
tinha nada que justificasse uma se-
dação tão prolongada. Finalmente
falei com meu colega que ele estava
revirando tanto a fiação, quando o
problema parecia estar na Central
Telefônica. Ele entendeu o recado.
Foi diagnosticada uma Hidrocefa-
lia de Pressão Normal e colocado
um dreno. Ela ficou ótima. O qua-

Marco Antonio
Spinelli

Um jornal de gran-
de circulação e relevân-
cia de São Paulo publi-
cou um artigo da mi-
crobiologista Natália
Pasternak, com um ata-
que virulento à Homeo-
patia, sobretudo pelo fato
da mesma estar sendo
disponibilizada pelo SUS para paci-
entes interessados. Usou termos pou-
co respeitosos como Terraplanismo
médico. Ataca o chancelamento da
mesma pelo Conselho Federal de Me-
dicina. Levanta a pergunta: "Práti-
cas que comprovadamente não
funcionam para tratar nada deve-
riam ser oferecidas pelo SUS?".

Lembro de uma passagem, em
que um sujeito fez um ataque des-
se nível à Psicanálise (Natália tam-
bém atacou a Psicanálise em seu
livro), e uma famosa psicanalista
francesa ficou sem palavras para
responder. Um colega veio em seu
socorro e falou uma frase maravi-
lhosa: "A Psicanálise pode fazer
muito, mas nada pode diante da
Estupidez". Ou seja, um ataque es-
túpido, pouco embasado, e mesmo
epistemologicamente pobre (a Epis-
temologia é a Filosofia da Ciência)
não dá margem à resposta.

Note o leitor ou a leitora des-
sas mal tecladas que sou médico
psiquiatra, alopata de carteirinha,
portanto, não pratico a Homeopa-
tia nem sou psicanalista, portanto
não deveria levantar barricadas
para defendê-las. A estupidez e a
lacração viraram formas de não
debate que tomaram conta de nos-
so cenário cultural e, muitas vezes,
a conduta é ignorar pura e sim-
plesmente esses "haters", onde quer

dro era atípico, inconclusivo e foi
preciso correr o risco de testar a
hipótese de maneira corajosa. Po-
dia ter dado errado? Podia. Mas a
apresentação clínica deu essa dica.
Isso contrariou as estatísticas.

A Medicina baseada em Evi-
dências acabou com o médico estre-
la, que tratava os pacientes baseado
apenas em suas suposições e experi-
ência. Hoje temos guias e estudos
de milhares de casos para testar um
tratamento. Estamos caminhando
para uma Medicina de Big Data,
então quantificar é muito importan-
te e produtivo. Mas, como o Dr
Amadeu Amaral e Osvaldo Cudizio
escreveram, no artigo abaixo da
destacada microbióloga, os dados
quantitativos ajudam muito, mas
nem sempre trazem bons resulta-
dos no cuidado com os pacientes. A
Homeopatia, que envolve uma per-
cepção qualitativa profunda e com-
plexa, pode oferecer esse cuidado.

Como o máximo de atendi-
mento que a moça realizou em sua
vida foi de uma placa de Petri ou
alguma lâmina no microscópio,
então sair por aí como represen-
tante de algum cientificismo in-
quisitorial parece um serviço à
humanidade, mergulhada nas
trevas do pensamento mágico que
ela pretende combater.

A relação entre humanos,
que acontece nas sessões de Psi-
coterapia, na Homeopatia e na
Relação Médico-Paciente são di-
fíceis de quantificar. O Método
Científico tenta expurgar dos es-

tudos esse fator intersubjetivo
entre humanos. Existe claramen-
te uma direção de se projetar uma
Medicina em que um programa
de Inteligência Artificial possa
fazer diagnósticos e propor tra-
tamentos. Mas vai ser difícil um
programa de IA perceber um dos
mistérios da Ciência, que é o
"Qualia". Qualia é a característi-
ca qualitativa de uma experiên-
cia. É o que permite perceber que
uma pessoa está diferente quan-
do está mentindo, ou fingindo
algo. Há uma percepção da quali-
dade diferente da situação.

Não há interesse de uma
mensuração séria dos resultados
dos tratamentos baseados na
Qualia dos fenômenos. Por isso
são tratados com a estupidez de
que "não passa de Placebo". Os
estudos científicos comprovam
que o efeito placebo, em algumas
doenças, podem chegar a melho-
ras em mais de 60% dos casos. Se
a interação entre o médico ou o
terapeuta e o paciente for boa e
afetiva, o efeito é ainda maior. A
relação entre humanos tem essa
característica curativa. Muitas
das disciplinas que a microbiólo-
ga gosta de atacar geram essas
melhoras e alívio de aflições das
pessoas. Não se acha isso em ta-
belas e estatísticas infinitas. Ata-
car essa tradição de ajuda é um
Terraplanismo Científico. Ou uma
profunda estupidez.

———
Marco Antonio Spinelli é
médico, com mestrado em
psiquiatria pela Universi-
dade São Paulo, psicotera-
peuta de orientação jun-
guiano e autor do livro
"Stress o coelho de Alice
tem sempre muita pressa"

O Natal é, pois,O Natal é, pois,O Natal é, pois,O Natal é, pois,O Natal é, pois,
a expansão daa expansão daa expansão daa expansão daa expansão da
FFFFFratratratratraternidadeernidadeernidadeernidadeernidade
Ecumênica, fatoEcumênica, fatoEcumênica, fatoEcumênica, fatoEcumênica, fato
ilustrado comilustrado comilustrado comilustrado comilustrado com
talento e emoçãotalento e emoçãotalento e emoçãotalento e emoçãotalento e emoção

Paiva Netto

No princípio da Le-
gião da Boa Vontade,
muita gente estranhava
que os seus programas
começassem com músi-
ca natalina. E até hoje
há aqueles que se admi-
ram... Mas é fácil expli-
car: para nós o Natal é
permanente. Isto é, o atendimento
ao povo deve ser diário, porque sua
fome, do corpo e do Espírito, tam-
bém o é. A miséria não conhece fe-
riados. Por que então viver-se o
espírito de Solidariedade apenas no
dia tradicionalmente dedicado ao
nascimento do Cristo? Ele a todo
instante surge nos corações de Boa
Vontade, sempre disposto a servir.
O coração quer amar, realizar, e lhe
é propícia a ambiência de entendi-
mento, cuja expressão maior é jus-
tamente o 25 de Dezembro. O Na-
tal é, pois, a expansão da Fraterni-
dade Ecumênica, fato ilustrado com
talento e emoção em:

*****

UM CONTO DE TOLSTOI
- Leon Tolstoi (1828-1910) relata
que um aldeão russo, muito devo-
to, tinha pedido em suas orações,
durante alguns anos, que Jesus o
viesse visitar, uma vez só que fos-
se, na sua humilde choupana.

Uma noite, sonhou que o Se-
nhor, no dia seguinte, havia de
aparecer-lhe; e tão certo ficou de
que assim sucederia que, apenas
acordou, levantou-se imediata-
mente, entregando-se ao trabalho
de pôr em ordem a choupana, para
que nela pudesse ser recebido o
hóspede celeste tão desejado.

Apesar de uma violenta tem-
pestade de granizo e neve, que du-
rou todo o dia, nem por isso o po-
bre aldeão abandonou os prepara-
tivos domésticos, cuidando tam-
bém da sopa de couves, que era o
seu prato predileto, e olhando, de
vez em quando, para a estrada,
sempre à espera da feliz ocasião,
não obstante a tempestade conti-
nuar implacável...

Decorrido pouco tempo, o al-
deão viu que caminhava pela es-
trada, em luta com a borrasca de
neve que o cegava, um pobre ven-
dedor ambulante que conduzia às
costas um fardo bastante pesado.
Compadecido, saiu de casa e foi ao
encontro do vendedor... Levou-o
para a sua choupana, pôs-lhe a
roupa a secar ao fogo na larei-
ra, repartiu com ele a sopa de
couves e só o deixou ir embora de-
pois de ver que ele já tinha forças
para continuar a jornada.

Olhando de novo através da
vidraça, avistou uma pobre mu-
lher toda embaraçada, à procura
do caminho, na estrada coberta
de neve. Foi buscá-la e abrigou-a
também na choupana, mandou-a
aquecer-se ao lume benfazejo do
lar, deu-lhe de comer, embru-
lhou-a na sua própria capa, e
não a deixou partir enquanto
ela não readquiriu forças bas-
tantes para a caminhada.

A noite começava a cair. E,
contudo, nada havia que pu-

desse anunciar a vin-
da de Jesus.

Já quase sem espe-
ranças, o pobre aldeão
abriu a porta, ainda
mais uma vez. E, esten-
dendo os olhos pela es-
trada, distinguiu uma
criança e certificou-se
de que ela se encontra-
va perdida no caminho,

de tão cega que estava pelo granizo
e pela neve... Saiu mais uma vez,
pegou na criança quase gelada, le-
vou-a para a cabana, deu-lhe de
comer, e não demorou muito para
que a visse adormecida ao calor da
lareira... Sensivelmente impressio-
nado, o aldeão sentou-se e ador-
meceu também ao fogo do lar. Mas,
de repente, uma luz radiosa, que não
provinha do lume da lareira, ilumi-
nou tudo! E, diante do pobre aldeão,
surgiu risonho o Senhor, envolto em
uma túnica branca.

- Ah! Senhor! esperei todo o
dia, e Vós sem aparecerdes, lamen-
tou-se o aldeão.

E Jesus lhe respondeu:
- Já por três vezes, hoje, vi-

sitei tua choupana: o pobre ven-
dedor ambulante - a quem so-
correste, aqueceste e deste de co-
mer  -  era Eu; a pobre mulher  -  a
quem deste a tua capa  - era Eu; e
essa criança  - a quem salvaste da
tempestade  -  também era Eu...
O Bem que a cada um deles fi-
zeste, a mim mesmo o fizeste!

COMO JESUS NOS VISI-
TA - Isso constantemente aconte-
ce no mundo. Todos os dias Jesus
nos visita na forma da viúva, do
órfão, do faminto, do necessitado
de uma palavra de conforto moral
e de salvação espiritual. E quanta
vez, dizendo adorá-Lo, na verdade
O negamos, precisamente no cam-
po em que o Seu Evangelho-
Apocalipse merece ser vivido: na liça
diária. Não se pode vivenciar a Re-
ligião ociosamente, como se fosse
um festejozinho irresponsável de
fim de semana. Por isso, Jesus ad-
verte no Seu Evangelho, segundo
Mateus, 16:27: "Porque o Filho de
Deus há de vir na glória de Seu
Pai, com Seus Anjos, e então retri-
buirá a cada um conforme as suas
obras". E no Apocalipse, segundo
João, 22:12: "Eis que venho sem
demora, e comigo está o galardão
que tenho para retribuir a cada um
segundo as suas próprias obras".

O combate à violência no mun-
do começa na luta contra a indife-
rença à sorte do vizinho. Permitir
que se sacrifique o sentimento de
compaixão entre os indivíduos é o
mesmo que promover o suicídio
coletivo das nações.

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

A fraterna e permanente
ambiência do Natal de Jesus
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apenas uma perda de
hegemonia. Parte das
sanções unilaterais apli-
cadas pelos EUA é no
sistema financeiro, di-
ante da presença domi-
nante do dólar. Um
país, portanto, pode ser
asfixiado apenas ao ser
impedido de usar a mo-
eda americana.

"Mas, se um sistema financei-
ro paralelo for criado com moedas
alternativas, o poder da Casa Bran-
ca de impor sanções é radicalmen-
te reduzido."

O Brasil assume a presidência
do bloco a partir deste ano e du-
rante 2025, e tem a intenção de
acelerar essa proposta, e também
ampliar a atuação do Novo Banco
de Desenvolvimento, o banco do
Brics, atualmente presidido pela ex-
presidente Dilma Rousseff. O de-
senvolvimento de um mecanismo
de compensação de pagamentos em
moedas locais é uma das priorida-
des do Brasil no Brics, que quer ver
o bloco menos dependente do uso
do dólar nas suas transações in-
ternas. A adoção de uma moeda
de referência diferente do dólar por
parte dos Brics é amplamente de-
fendida pelo presidente Lula e de-
verá ser uma das principais ban-
deiras do país, que presidirá o blo-

Ricardo Frias Caruso

"Exigimos que es-
ses países se comprome-
tam a não criar uma
nova moeda do Brics
nem apoiar qualquer
outra moeda que subs-
titua o poderoso dólar
americano, caso contrá-
rio, eles sofrerão 100%
de tarifas e deverão dizer adeus às
vendas para a maravilhosa econo-
mia norte-americana", escreveu
Trump em sua plataforma de mí-
dia social, Truth Social".

"Eles podem procurar outro
'otário'. Não há nenhuma chance
dos Brics substituírem o dólar ame-
ricano no comércio internacional,
e qualquer país que tentar deve di-
zer adeus aos Estados Unidos",
acrescentou Trump. Segundo o jor-
nalista e articulista Jamil Chade. O
que está em jogo é o dólar como
instrumento de poder.

A ofensiva dos Brics tem como
meta reduzir o uso do dólar e a
dependência em relação à moeda
americana. Conforme os próprios
diplomatas apontam, porém, não
se trata de uma questão financei-
ra, mas de um posicionamento ge-
opolítico de enormes proporções. Já
para o governo americano, a redu-
ção do papel do dólar não significa
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Trump, a moeda do Brics e ameaças

co a partir de 2025. No ano passa-
do, em reunião do bloco, o chefe do
Executivo brasileiro afirmou que o
grupo tem estudado a implantação
da proposta.

"O que nós resolvemos criar
uma moeda porque isso facilita a
vida das pessoas"; queremos é cri-
ar uma moeda que permita que a
gente faça negócios sem precisar
usar o dólar. Não houve nenhum
fórum no mundo que decidiu que
o dólar era moeda referência para
os negócios. Simplesmente acaba-
ram com o ouro, entrou o dólar e
ficou". disse Lula à época.

Além do Brasil, o Brics é com-
posto por países como Rússia, Chi-
na, Índia, África do Sul, Irã, Ará-
bia Saudita, Egito, Etiópia e Emira-
dos Árabes Unidos. O tema tam-
bém é de interesse de outro mem-
bro do Brics, a Rússia, que passou
a enfrentar sanções internacionais
após iniciar sua guerra de agres-
são contra a Ucrânia em 2022 e
viu sua moeda, o rublo, perder va-
lor frente ao dólar. Na cúpula de

Kazan, em outubro, Moscou fez
pressão por uma declaração con-
junta incentivando o "fortaleci-
mento das redes de corresponden-
tes bancários dentro do Brics e a
permissão de liquidações em moe-
das locais, de acordo com a Inicia-
tiva de Pagamentos Transfrontei-
riços do Brics".

No final da cúpula, o líder da
Rússia, Vladimir Putin, também
acusou os EUA de "usar o dólar
como arma". "Não somos nós que
nos recusamos a usar o dólar", dis-
se Putin no evento. "Mas, se não
nos deixam trabalhar, o que pode-
mos fazer? Somos forçados a bus-
car alternativas." Putin, também se
queixou que pouco progresso ha-
via sido feito para o lançamento de
um sistema para oferecer uma al-
ternativa à rede global de mensa-
gens bancárias Swift. Isso permiti-
ria ao Kremlin driblar várias das
sanções impostas por países oci-
dentais. Com todo esse cenário se
formando vamos aguardar o de-
senrolar dos acontecimentos para
ver para onde o pêndulo do poder
global vai pender.

———
Ricardo Frias Caruso,
engenheiro civil, advoga-
do e empresário no ramo
de joalheria; e-mail:
rfcaruso@hotmail.com

ral: Artigos 196 (direito à saúde) e
197 (competência do Estado para
a prestação de serviços de saúde).

Para ingressar com a ação, é
fundamental que o paciente reú-
na toda a documentação possí-
vel. São essenciais os relatórios
médicos detalhados que justifi-
quem a necessidade do medica-
mento; a receita médica (no caso
dos portadores de esclerose múl-
tipla o Fampyra 10mg); o regis-
tro da negativa formal do plano
de saúde; o contrato do plano de
saúde; os comprovantes de pa-
gamento das mensalidades do
plano de saúde e; os documentos
pessoais do paciente (RG, CPF,
comprovante de residência).

Importante destacar que a ba-
talha é dura, mas existe uma chan-
ce. Isso porque os tribunais têm rei-
teradamente se posicionado a fa-
vor dos pacientes em casos de ne-
gativa de fornecimento de medica-
mentos de alto custo. Vale aqui ci-
tar exemplos:

Agravo de instrumento. Pla-
no de saúde. Obrigação de fazer.
Tutela antecipada deferida para
impor à ré o fornecimento de me-
dicamento prescrito à autora, sob
pena de multa diária (astreintes).
Agravante sustenta que medica-
mento não faz parte do rol da ANS
e que é de uso domiciliar. Paciente
com doença grave (esclerose múl-
tipla), com piora acentuada, haven-
do indicação médica de uso do re-
médio Fampridina (Fampyra).
Medicação prescrita por autorida-
de médica que assiste a autora.
Precedentes desta Corte acerca da
necessidade de fornecimento do

Débora Nogueira
José Santana Júnior

A esclerose múltipla
(EM) é uma doença neu-
rológica crônica que afeta
o sistema nervoso central,
provocando uma série de
sintomas debilitantes. Os
tratamentos para essa
condição são complexos e
frequentemente requerem o uso de
medicamentos de alto custo, como
o Fampyra 10mg, que auxilia na
melhoria da função de deambula-
ção (caminhada) dos pacientes. No
entanto, não raramente, pacientes
enfrentam a negativa por parte dos
planos de saúde ao requisitarem
esses medicamentos.

A negativa de fornecimento de
medicamentos de alto custo por
parte dos planos de saúde, apesar
de possuir cobertura contratual, é
uma prática comum e preocupan-
te. Esta negativa contraria o prin-
cípio da boa-fé objetiva e fere os
direitos dos consumidores, confor-
me previsto no Código de Defesa
do Consumidor (CDC). Muitos pa-
cientes se veem forçados a recorrer
ao Judiciário para garantir o aces-
so ao tratamento necessário.

As pessoas com doenças gra-
ves, no momento da negativa da
cobertura pela operadora, ainda
devem reunir forçar para conse-
guir acesso ao tratamento nos tri-
bunais. Assim, acionam advoga-
dos especialistas que ingressam
com uma ação de obrigação de
fazer, que é um instrumento jurí-
dico utilizado para compelir o pla-
no de saúde a cumprir com suas
obrigações contratuais, fornecen-
do o medicamento prescrito. A
base legal para tal ação inclui: o
Código de Defesa do Consumidor:
Artigos 6º (direito à saúde e segu-
rança) e 51 (nulidade de cláusulas
abusivas); a Lei dos Planos de Saú-
de (Lei nº 9.656/98): Artigos 10
(cobertura mínima obrigatória) e
12 (direitos e deveres dos consu-
midores) e; a Constituição Fede-
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Justiça é alternativa viável para o
acesso aos medicamentos de alto custo

medicamento em tela pelo plano de
saúde. Compete exclusivamente ao
médico a recomendação do trata-
mento adequado, de acordo com
as peculiaridades do caso concre-
to. Inteligência dos enunciados das
Súmulas nº 95 e 102 desta Corte.

Decisão mantida. Recurso
não provido. (TJ-SP - AI:
22246676620228260000 SP
2224667-66.2022.8.26.0000, Rela-
tor: Emerson Sumariva Júnior,
Data de Julgamento: 03/02/2023,
5ª Câmara de Direito Privado,
Data de Publicação: 03/02/2023)

Tutela de urgência - Plano de
saúde - Paciente portador de escle-
rose múltipla primariamente pro-
gressiva - Prescrição do medica-
mento Fampyra 10 mg a ser minis-
trado em ambiente domiciliar -
Negativa de cobertura abusiva -
Exclusão de direito incompatível
com o CDC, diante da necessidade
e urgência evidenciadas pelo rela-
tório médico - Prevalência, em sede
de cognição sumária, do interesse
do consumidor em preservar a vida
e a saúde - Decisão reformada -
Recurso provido. (TJ-SP - Agravo
de Instrumento: 2017596-
26.2024.8.26.0000 São Caetano do
Sul, Relator: Augusto Rezende,
Data de Julgamento: 03/05/2024,
1ª Câmara de Direito Privado,
Data de Publicação: 03/05/2024).

Agravo de instrumento. Pla-
no de saúde. Tutela de urgência
indeferida. Fornecimento dos me-
dicamentos "Ofatumumabe 20 mg"
e "Fampridina 10 mg", indicados

ao tratamento de esclerose múlti-
pla de que acometida a autora. Re-
cusa a pretexto de que o fármaco
não se encontra listado no rol da
ANS. Aparente abusividade. Taxa-
tividade assentada em acórdão da
Corte Superior no qual, de todo
modo, ressalvadas situações excep-
cionais a permitir a cobertura de
procedimento fora do rol. Perigo
de demora evidenciado. Decisão
revista. Recurso provido. (TJ-SP -
AI: 20566930420228260000 Botu-
catu, Relator: Claudio Godoy, 1ª
Câmara de Direito Privado, Data
de Publicação: 24/08/2022).

Sendo assim, decisões como
a do Superior Tribunal de Justi-
ça (STJ), confirmam a obrigação
dos planos de saúde em fornecer
tratamentos e medicamentos
prescritos por médicos, mesmo
que de alto custo.

Portanto, a Justiça é uma
alternativa viável, através da
ação de obrigação de fazer con-
tra o plano de saúde, em casos
de negativa de fornecimento de
medicamentos essenciais como
o Fampyra 10mg para pacientes
com esclerose múltipla. Trata-se de
uma ferramenta fundamental para
a garantia dos direitos dos con-
sumidores à saúde e ao trata-
mento adequado. A judicializa-
ção dessas questões tem se
mostrado uma via eficaz para
garantir o acesso aos tratamen-
tos necessários, reafirmando o
compromisso dos planos de
saúde com os seus beneficiários
e com a legislação vigente.

———
Débora Nogueira, advo-
gada especialista em Di-
reito Médico e da Saúde
do escritório Mariano
Santana Sociedade de
Advogados. José Santa-
na Júnior, advogado es-
pecialista em Direito
Empresarial e da Saúde
e sócio do escritório Ma-
riano Santana Sociedade
de Advogados.
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Claudia Ipolito

O despertador
toca. Só mais 5 minu-
tos. Levanta. Liga o dia
no automático. Toma
banho, escova os den-
tes, se veste. Toma o café
em pé mesmo. Sai de
casa. Trânsito. Tem
pressa. Chega ao traba-
lho. Olha o relógio. Falta muito tem-
po para terminar o dia. Que Deus
dê forças! Volta para casa. Afaze-
res domésticos, janta, dorme. No
dia seguinte, tudo outra vez.

Muitas pessoas parecem estar
vivendo "o dia da marmota". Lem-
bra do filme "Feitiço do Tempo" dos
anos 90? Todo dia é igual. E o cotidi-
ano segue sem graça, como sempre,
como todos os dias. Parece que está
preso em uma rodinha de hamsters.

Mas como mudar este ciclo?

No filme, o protagonis-
ta só conseguiu sair da-
quele dia quando come-
çou a enxergá-lo dife-
rente. Como estava pre-
so em um cotidiano sem
fim, resolveu ser feliz
com o que tinha. Foram
pequenos gestos, mas
fez daquele dia estres-
sante e interminável,

momentos que aqueceram a sua
alma. Foi gentil com as pessoas que
estavam à sua volta, aprendeu a
fazer coisas diferentes. Finalmen-
te, ouviu com atenção o que dizia o
amor da sua vida e fez com que
tudo valesse a pena. O resultado
foi ter se tornado uma pessoa me-
lhor e mais feliz.

Já parou para pensar no que
faz com o seu cotidiano? Você ob-
serva a florada das árvores pelo
caminho? Diz bom dia com um sor-

Por um 2025 sem dias da marmota!

riso? Curte o seu cafezinho no meio
da tarde?

Sugiro que vá ao cinema em ple-
na quarta-feira! Ligue para um ami-
go, sim, use seu aparelho celular na
função telefone. Qual o problema de
fazer happy hour em plena segunda-
feira? Não precisa abusar, mas dar

boas risadas, logo no início da sema-
na, carregam as baterias.

Que tal uma proposta diferen-
te para o seu cotidiano em 2025?
Além das promessas costumeiras
no ano que se inicia, permita-se ser
feliz com a simplicidade do seu dia.
Comprometa-se com você mesmo
a fazer de forma diferente.

Transforme seu cotidiano es-
tressante em momentos mais agra-
dáveis. Comece a enxergar a beleza
das pequenas coisas. Deseje para
você mesmo uma vida melhor em
2025. Faça com que o seu dia a dia
valha a pena!

———
Claudia Ipolito, escritora
e pós-graduada em ma-
rketing. Na literatura es-
creve sobre enxergar va-
lor no cotidiano e assina
o livro Devaneios da Vida,
de contos e crônicas

Dirceu Cardoso Gonçalves

Ainda sob o impacto do pro-
grama de corte de gastos gover-
namentais, revisão no IRPF (Im-
posto de RendaT Pessoa Física) e
outras medidas que projetaram o
câmbio do dólar para além dos R$
6,00, nível nunca antes alcança-
do, vivemos hoje o assustador
quadro que se apresenta no hori-
zonte do Poder Judiciário brasi-
leiro.  A Polícia Federal - institui-
ção de Estado encarregada de des-
vendar crimes e irregularidades -
revela a existência em seis tribu-
nais estaduais de três regiões do
País, de 16 desembargadores e 7
juízes  afastados sob a acusação
de participarem de esquemas cri-
minosos de venda de sentenças.
Informa-se que um desses magis-
trados está preso e seis compeli-
dos a usar tornozeleiras eletrôni-
cas e submetidos a medidas cau-
telares. Também chega ao conhe-
cimento público o envolvimento de
quatro servidores do STJ (Superi-
or Tribunal de Justiça), dois dos
quais já afastados. Os processos
que os enredam  são ações milio-
nárias relativas à disputa de ter-
ras e ao tráfico internacional de
drogas. E, à medida em que avan-
çam as investigações, novos infor-
mes são levados ao conhecimento
público sobre somas estratosféri-
cas decorrentes de crimes proces-
suais que hoje se prestam a adqui-
rir bens e promover o enriqueci-
mento ilícito dos envolvidos. Além
dos magistrados e servidores do
Judiciário, também são investiga-
dos filhos e outros parentes que
operam escritórios de advocacia e
fazem o esquema fraudulento.

O mais perverso na situação é
que os acusados principais são al-
tos servidores investidos de fé pú-
blica. Homens e mulheres de re-
putação acima de qualquer suspei-
ta e, justamente por essa razão,
encarregados de zelar e mitigar as
contendas submetidas ao Poder
Judiciário. A descoberta de que
não cumprem os ditames profissi-
onais e podem supostamente atu-
ar em delinquência, constitui duro
golpe contra a população e odioso
crime de lesa-Pátria.  Exige a mais
rigorosa apuração e a aplicação
dos mais altos rigores da lei, não
só para castigo ao crime, mas em
homenagem e desagravo aos mi-
lhares de magistrados e serven-
tuários da Justiça brasileira que
exercem dignamente suas fun-
ções e, com isso, garantem a apli-
cação do ordenamento e a manu-
tenção da segurança jurídica em
nosso país-continente.

Legislativo, Executivo e Judi-
ciário são os Poderes da União in-
dependentes e harmônicos entre
si, conforme define o artigo 2º da
Constituição. Os três possuem o
mesmo nível de importância e au-
toridade e seus integrantes têm
obrigações para com o Estado e a
comunidade. Quando algo tão
grave quanto à comercialização de
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sentenças é colocado à mesa, todos
os detentores do Poder, em sua
área de atuação, devem adotar as
providências que a lei lhes estabele-
ce para o saneamento do mal. Além
do Judiciário, como instituição a
que pertencem os faltosos, deve o
Executivo, através de suas procu-
radorias (notadamente a Procura-
doria Geral da República) formali-
zar as denúncias cabíveis para que
se tornem processos e cheguem a
uma conclusão. Senadores e depu-
tados também têm o dever de to-
mar suas providências, se possível,
na reforma de leis e procedimentos
para que se tornem mais eficazes e,
no futuro, possam ser a garantia
da não repetição dos ilícitos.

Não cabe a nós, cidadãos,
mesmo indignados, a adoção de
providências. Precisamos que os
nossos representantes - eleitos ou
nomeados funcionalmente - cum-
pram com suas obrigações e livrem
o Brasil desse tipo de procedimen-
to. Não apenas em relação aos fal-
tosos do Poder Judiciário, mas a
todos que, independente do Poder
onde atuam, descumprem as leis e
com isso prejudicam a vida nacio-
nal. A grande indignação do povo,
muitas vezes citadas na imprensa,
é que toda vez que um figurão da
administração pública comete cri-
mes, ele é afastado de suas funções
mas continua recebendo os seus ele-
vados salários. Talvez tenha che-
gado a hora de cuidar dessa ques-
tão, que até pode ser legal, mas é
carregada de extrema injustiça.

Importante: da mesma for-
ma que defendemos punição ri-
gorosa aos que delinquiram, não
abrimos mão do direito que cada
um deles tem à mais competen-
te e completa defesa. Considere-
mos que toda essa problemática
veio a público porque as insti-
tuições (Ministério Público, Po-
lícia Federal e órgãos de contro-
le) estão funcionando regular-
mente. Os que devem têm de
pagar pelos seus malfeitos e o
povo regozijar-se por ver a coi-
sa pública convenientemente
tratada. Avante Brasil!

———
Dirceu Cardoso Gonçal-
ves, tenente e dirigente
da Associação de Assis-
tência Social dos Policiais
Militares de São Paulo

Venda de sentenças,
crime de lesa-Pátria
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Newton Carneiro
Primo

Nesse Natal, somos
convidados a celebrar o
nascimento de Jesus, um
símbolo de esperança e
amor, que nos encoraja
a olhar para o próximo
com mais compaixão e
solidariedade. No entan-
to, a realidade que nos cerca muitas
vezes contradiz esses valores.

A história de Vitória, a prota-
gonista do meu novo romance Flor
de Formosura, é um triste exemplo
dessa realidade. Uma jovem do
Marajó, no Pará, com sonhos e es-
peranças, teve sua vida marcada
por provações.

Obrigada a fugir de sua terra
natal, Vitória encontra em Belém
um mundo hostil, onde a explora-
ção e a injustiça a aguardavam.
Sua trajetória é um retrato da fra-
gilidade humana diante de um sis-
tema que muitas vezes se mostra
indiferente ao sofrimento alheio.

Quantas Vitórias existem por
aí vivendo nas sombras suas his-
tórias de dor e superação? A vi-
olência doméstica, a exploração
sexual e a desigualdade social
são problemas que afetam milha-
res de pessoas em nosso país. E,
muitas vezes, esses casos passam
despercebidos, encobertos por um
véu de silêncio e omissão.

É preciso quebrar esse silên-
cio. É preciso olhar para além das

aparências e enxergar a
dor do próximo. É pre-
ciso ter a coragem de
denunciar as injustiças
e de lutar por um mun-
do mais justo e iguali-
tário.

Os desafios enfren-
tados por Vitória nos
convidam a repensar o
nosso papel na socieda-

de. Somos todos responsáveis por
construir um mundo mais huma-
no e solidário. Cada um de nós pode
fazer a diferença, seja através de
pequenas ações do dia a dia ou de
um engajamento mais ativo em
causas sociais.

Neste Natal, que tal fazermos

um compromisso com a mudan-
ça? Que tal olharmos para o pró-
ximo com mais empatia e com-
paixão? Que tal nos tornarmos
agentes de transformação, inspi-
rando outras pessoas a fazerem
o mesmo?

———
Newton Carneiro Primo,
juiz e autor de Flor de For-
mosura (Ed. Labrador)

Natal: tempo de reflexão e
luta por um mundo melhor
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Fundo Social vai entregar fraldas
geriátricas a pacientes cadastrados
Os pacotes de fralda, tamanhos "médio", "grande" e "extra-grande", possuem de 7 a 8 unidades, cada; devem ser retirados periodicamente no Fundo Social

Letícia Antonelli e Lara Sartori no Fundo Social de Solidariedade de São Pedro

Divu lgação

A Prefeitura de São Pedro, por
meio do Fundo Social de Solidarie-
dade, está lançando uma ação iné-
dita que vai beneficiar 120 pessoas,
a maioria idosa, do município. Tra-
ta-se do projeto "Carinho Sem Li-
mites", que mensalmente disponi-
bilizará, gratuitamente, um pacote
de fraldas geriátricas para cada um
dos pacientes que perderam o con-
trole de suas funções fisiológicas
ou possuem algum tipo de doença
crônica ou temporária.

Os pacotes de fralda, tamanhos
"médio", "grande" e "extra-grande",
possuem de 7 a 8 unidades, cada, e
devem ser retirados periodicamen-
te no prédio do Fundo Social, na
rua Marieta de Toledo Mendes, 264,
no Jardim Nova Estância. "Para
isso, o beneficiário precisa estar ca-
dastrado na Unidade Básica de

Saúde (UBS) do seu bairro ou na
Unidade Mista de Saúde (UMIS),
acompanhado do seu agente comu-
nitário de saúde (ACS)", explica Lara
Sartori, do Fundo Social, que desta-
ca, ainda, que os pacotes de fraldas
geriátricas também podem ser reti-
rados por familiares ou cuidadores
desses pacientes. Segundo Letícia
Antonelli, projetos como o "Carinho
Sem Limites" são viabilizados gra-
ças aos eventos beneficentes promo-
vidos pelo Fundo Social de Solidari-
edade com o intuito de arrecadar
recursos para essas e outras ações
sociais.

"Aproveitando a ocasião, gos-
taríamos de convidar a todos para
o próximo evento em prol do Fun-
do Social, que é o Baile Vermelho
em Branco. Será no Hotel Colina
Verde, no dia 13 de dezembro, às

21h", disse.
Forró e animação - Além de

ajudar o próximo, as pessoas con-
tam com outros bons motivos para
não perder o "Baile do Vermelho e
Branco", no próximo dia 13, no
Hotel Colina Verde. Ao ritmo da
sanfona, zabumba, triângulo e vi-
olão, a festa será animada pelo for-
ró, xote e maracatu da Banda Ma-
resia, de Sorocaba. O som e a ilu-
minação também terá a participa-
ção do DJ Dual Self.

O valor arrecadado pela bilhe-
teria será revertido para o Fundo
Social de São Pedro, o que ajudará,
diretamente, centenas de famílias
em estado de vulnerabilidade eco-
nômica e social no município. In-
formações e reservas pelo (19) 3481-
9244, que também é WhatsApp ou
pelo link: wa.me/551934819244
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Categorias Fraldinha e Dentinho
de futsal reúnem 100 crianças

Na segunda-feira, dia 1º, no
Ginásio Municipal Antonio Car-
los Siloto Filho (Bordadão),
aproximadamente 100 crianças
participaram dos jogos finais do
Campeonato Municipal de Fut-

sal - Categorias Fraldinha e
Dentinho. Promovido pela Pre-
feitura de São Pedro, por meio
da Coordenadoria de Esportes
e Lazer, o campeonato contou
com jogadores nascidos entre

2014 a 2018. De acordo com o
técnico Erick Cardoso Alves (Te-
souro), na categoria Fraldinha
(2014 e 2015), o time Betis foi o
campeão e Sevilla vice-campeão.
Barcelona ficou em terceiro e

Real Madrid em quarto lugar.
O artilheiro do campeonato foi
Benjamin Hidalgo da Silva, com
14 gols, do time Sevilla. O golei-
ro menos vazado, também do
time Sevilla, foi Bento de Albu-

querque Oliveira, com 12 gols so-
fridos.  Na categoria Dentinho
(2016 a 2018), o time campeão
foi o Ceará e Sampaio Corrêa
vice-campeão. Fortaleza con-
quistou o terceiro lugar e Vitó-

ria o quarto. O artilheiro, da
equipe Sampaio Corrêa, foi Kauã
Yuri Pires de Souza, com 26 gols.
O goleiro menos vazado foi Pe-
dro Varalda Zanzim, do time
Ceará, com 9 gols sofridos.

O time Ceará foi o campeão na categoria Dentinho Equipe Sampaio Corrêa foi vice-campeão no Dentinho

No Fraldinha, o time campeão foi o Betis O Sevilla foi vice-campeão no Fraldinha

Divulgação
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FALECIMENTOS
SR. ANTONIO FERREIRA FILHO Fa-
leceu dia 28/11/2024, na cidade de
São Pedro/SP, contava 65 anos, fi-
lho dos finados Sr. Antonio Ferreira
e da Sra. Florinda Ribeiro Ferreira;
deixa os filhos: Deise de Fatima Fer-
reira Vitoretti; Antonio Ferreira Neto
e Marcio Henrique de Arruda Ferrei-
ra. Deixa também demais familiares
e amigos. Sepultamento dia 29/11/
2024, às 15h00 do Velório Memorial
São Pedro/SP, para o Cemitério Mu-
nicipal da Saudade da cidade de
São Pedro/SP. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOSSSSSSERRAERRAERRAERRAERRA     DODODODODO I I I I ITTTTTAAAAAQUERIQUERIQUERIQUERIQUERI

Criação de Distrito
Turístico foi tema de
reunião com empresários
Entre as diretrizes básicas para a implantação do Distrito Turístico estão
alinhamento com a política de desenvolvimento socioeconômico da região

Representantes de estabele-
cimentos turísticos de São Pe-
dro participaram na quinta-fei-
ra, dia 4, de uma apresentação
sobre a criação do Distrito Tu-
rístico Serra do Itaqueri, formado
pelos municípios de São Pedro,
Águas de São Pedro e Brotas.

O prefeito Thiago Silva
abriu a reunião falando da im-
portância de todos se envolve-
rem para que a proposta, que
precisa ser enviada ao Governo
do Estado, seja aprovada. O
consultor Carlos Leal Rodri-
gues explicou os trâmites legais
para a implantação do Distrito
e as vantagens desta classifica-
ção, que entre outros benefíci-
os, atrai novos investimentos,
fortalece os negócios existentes,
cria novos padrões de práticas
setoriais, ativa a cadeia de ar-
ranjos produtivos e promove um
desenvolvimento aglutinador.

O distrito é uma área terri-
torial demarcada cujo modelo
de organização tem como foco a
atração de investimentos públi-
cos e privados, gerando benefí-
cios econômicos, fiscais e de cré-
dito para aumentar o fluxo de
turistas. Em outras palavras, o
distrito promove condições fa-
voráveis para se criar um terri-
tório seguro e sustentável a par-
tir de corredores turísticos, fa-
chadas ativas, novas habitações
e postos de trabalho, benefici-
ando a população e os visitan-
tes. Sua criação promove o for-
talecimento de empreendimen-
tos já existentes e incentiva a
instalação de novos negócios.

"O distrito atua a partir da
cooperação entre Governo, Prefei-
tura, sociedade civil e iniciativa pri-
vada, revitalizando o patrimônio,
aumentando a oferta de moradia,
hospedagem e segurança", disse o
secretário Lucena, de Turismo e
Viagens em janeiro deste ano, no
dia em foi assinado o decreto que
criou o primeiro distrito turístico
urbano do Brasil, no centro da ci-
dade de São Paulo.

Atualmente são 8 Distritos
Turísticos no Estado:  Olímpia,
Santos, Centro (triângulo his-
tórico da cidade de São Paulo),
Portal da Mata Atlática (Vale
do Ribeira), Serra Azul (Vinhe-
do, Jundiaí, Itupeva e Louvei-
ra), Iguape, Andradina e Serra
da Mantiqueira (região de Cam-
pos de Jordão). "Com a criação
do Distrito Turístico, as ações

são discutidas em conjunto pelo
poder público e iniciativa priva-
da", disse Leal, destacando que
nenhum distrito turístico foi
aprovado sem o envolvimen-
to dos empresários. "É preci-
so se mobilizar e se envolver,
pensar em práticas que vão
beneficiar o coletivo", pon-
tuou o consultor que realiza
reuniões também em Águas
de São Pedro e Brotas.

Entre as diretrizes básicas
para a implantação do Distrito
Turístico estão alinhamento
com a política de desenvolvi-
mento socioeconômico da re-
gião, estratégia de fomento ao
investimento privado, direcio-
namento para a qualificação e
ampliação das atividades turís-
ticas da região e promoção do
desenvolvimento sustentável,
seguro e inclusivo.

Uma das premissas para a
criação de um Distrito Turísti-
co é o compromisso de investi-
mento privado, por isso, os em-
presários do setor vão encami-
nhar informações que serão
transformadas em um docu-
mento para ser apresentado ao
Estado. "Quanto mais consis-
tentes forem estas informações,
maior a chance de ser aprova-
do", informou Leal.

As previsões de investimen-
to podem envolver a implanta-
ção de novos meios de hospeda-

gem, de alimentação, estruturas
e serviços de entretenimento,
receptivos, entre outros.

INCENTIVOS  -  A Lei
17.374/21, que criou os Distri-
tos Turísticos, destaca que Es-
tado e municípios onde os dis-
tritos estão situados devem dis-
ponibilizar a infraestrutura ne-
cessária para o desenvolvimen-
to turístico local.

Na prática, indica que as
áreas definidas como Distrito
Turístico terão prioridade em
obras como aberturas de vias de
acesso, instalação de redes de
energia de alta e baixa tensão,
rede de fornecimento de água e
coleta de esgoto, telefonia e ou-
tras obras e serviços necessári-
os ao adequado funcionamento das
atividades associadas diretas ou
indiretamente ao turismo.

Entre os impactos locais e no
entorno esperados com a implan-
tação do Distrito estão criação de
novos empreendimentos no turis-
mo, com aumento de emprego e
renda na região, aproximação
entre sociedade civil, setor pri-
vado e governos municipal e es-
tadual para pensar em soluções
e estratégia de desenvolvimen-
to turístico locais, melhoria das
condições de infraestrutura bá-
sica na região, como sistemas de
saneamento, estradas, transporte,
sistema de comunicação e paisagis-
mo urbano, fortalecimento e dina-

mização da cadeia de valor do tu-
rismo do Estado de São Paulo e da
produção local, entre outros.

PROPOSTA BEM VIN-
DA - A criação do Distrito foi
bem recebida pelos empresá-
rios que participaram da reu-
nião. "Essa é uma iniciativa
louvável do prefeito Thiago
Silva,  onde todos ganham",
disse Hudon Gomes, do Parque
Aramat.  Sérgio Passos, do Ho-
tel Fazenda São João, lem-
brou que muita coisa mudou,
para melhor, no turismo nos
últimos anos. Juliana Saia,
presidente do Comtur (Conselho
Municipal de Turismo) também ci-
tou as mudanças positivas, como
ofertas  de qualificação e rees-
truturação para o setor.

Além deles, participaram da
reunião o vice-prefeito Giuliano
Antonelli, o secretário de Turis-
mo Cássio Capellari, Marlene
Zapallatto, da Vila Del Capo,
Sérgio Tenório, da Vista do Ita-
queri,  Miguel Diniz, do Ther-
mas de São Pedro, Carlos Okia-
na, do Parque Aramat. Fernan-
do Silva e Rinaldo Calheiros, do
Hotel Fonte Colina Verde, Uziel
Martins e Ricardo Azevedo, do
Santana's Ranch,  Jorge Sato,
do Boulevard da Serra,  Victor
Mendes, Elizabete Santos e Val-
decir Mendes, do Hotel Fazen-
da Villa Vitta e Juliano de San-
tis, da Estação da Cachaça.

A proposta é criar área territorial com trechos de São Pedro, Águas de São Pedro e Brotas

Divu lgação

SR. MARCIO LIEZ Faleceu dia 03/12/
2024, na cidade de São Pedro/SP, con-
tava 67 anos, filho dos finados Sr.
Waldemar Liez e da Sra. Antonia Lo-
pes Peres Liez; deixa os filhos: Lean-
dro Imperial Carneiro Liez e Fernanda
Imperial Liez Granjo. Deixa netos,
demais familiares e amigos. Velório
dia 04/12/2024 das 14h00 às 17h00
na sala "Safira" do Velório do Cre-
matório Memorial Metropolitano de
Piracicaba. Procedimentos de Cre-
mação serão realizados posterior-
mente. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. ELIO ALVES DE OLIVEIRA faleceu no
dia 30/11 na cidade de Piracicaba, aos 87
anos de idade. Era casado com a Sra.
Darcy Carvalho. Era filho dos falecidos
Sr. Arnaldo Alves de Oliveira e da Sra.
Anesina Alves de Oliveira. Deixa os filhos:
Washington Luiz Gomes de Oliveira, Luiz
Antônio Gomes de Oliveira e Eliene Go-
mes de Oliveira. Deixa netos, bisnetos,
demais parentes e amigos. O seu corpo
foi transladado para a cidade de São Pe-
dro e o sepultamento deu-se dia 30/11
saindo a urna mortuária as 16:00h do Ve-
lório Memorial Bom Jesus seguindo para
o Cemitério Municipal da mesma localida-
de onde foi inumado em jazigo da família.
À família e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO BOM JE-
SUS FUNERAIS.
SRA. IZOLINA DE MORAES ANDRE faleceu
no dia 30/11 na cidade de Piracicaba, aos
74 anos de idade. Era viúva do Sr. Antônio
Celio André. Era filha dos falecidos Sr.
Pedro Pereira de Moraes e da Sra. Ana
Rodrigues de Moraes. Deixa os filhos:
Daniela Aparecida e Cleyton Augusto.
Deixa neto e demais familiares. O seu
corpo foi transladado para a cidade de
São Pedro e o seu sepultamento deu-se
dia 01/12 saindo a urna mortuária as
14:00h do Velório da Memorial Bom Jesus
sala 1, seguindo para o Cemitério Munici-
pal da mesma localidade, onde foi inuma-
da em jazigo da família. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pesar
do GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. ANA DE OLIVEIRA BITTENCOURT  fa-
leceu no dia 03/12 na cidade de São Pe-
dro, aos 87 anos de idade. Era viúva do
Sr. Mario Roque Bittencourt. Era filha dos
falecidos Sr. Jose de Oliveira e Sra. Luzia
Signorelli de Oliveira. Deixa as filhas Mara
e Mariluci (in memoriam). Deixa demais
familiares e amigos. O seu sepultamento
deu-se dia 03/12 saindo a urna mortuária
às 13:00h para o Cemitério Municipal da
mesma localidade onde foi inumada em
jazigo da família. À família e amigos enlu-
tados, os sentimentos e pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. EDILSON NORBERTO PESSOTI fa-
leceu no dia 03/12 na cidade de Pira-
cicaba, aos 65 anos de idade. Era ca-
sado com a Sra. Celia Maria Claro Pes-

sotti. Era filho dos falecidos Sr. Gentil
Pessotti e da Sra. Doris Callegaro
Pessotti. Deixa os filhos: Juliana Pi-
res Cardoso, Mauricio Antônio Pessotti
e Marina de Cassia Pessotti Alves.
Deixa netos, demais familiares e ami-
gos. O seu corpo foi transladado para
a cidade de Charqueada e o sepulta-
mento deu-se dia 03/12 saindo a urna
mortuária às 17:00h saindo do Velório
Municipal de Charqueada, seguindo
para o Cemitério Municipal da mesma
localidade onde foi inumado em jazigo
da família. À família e amigos enluta-
dos, os sentimentos e pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. NELSON FABRO faleceu no dia 03/
12 na cidade de São Pedro, aos 72
anos de idade. Era viúvo da Sra. Vera
Lucia Manoel Fabro. Era filho dos fa-
lecidos Sr. Hercílio Fabro e da Sra. An-
gelina da Silva Fabro. Deixa os filhos: Elai-
ne Aparecida Fabro Ferraraz, Marcia Fer-
nanda Fabro, Valdinei Cristiano Fabro,
Anderson Alex Fabro, Eder Fernando Fa-
bro, Cesar Juliano Fabro, Tais Cristiane
Fabro, Ana Paula Andressa Fabro. Deixa
netos demais familiares e amigos. O seu
sepultamento deu-se dia 04/12 saindo a
urna mortuária às 10:00h do Velório Mu-
nicipal de São Pedro sala 1 seguindo
para o Cemitério Municipal da mesma
localidade onde foi inumado em jazigo
da família. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos e pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

Sr. WALTER NOGUEIRA faleceu no dia 05/
12  na cidade de São Pedro, aos 83 anos
de idade, filho dos falecidos Sr. Ubaldo
Nogueira e da Sra. Pedrina Pessoa No-
gueira, era casado com a Sra. Aparecida
Conceição de Oliveira Nogueira. Deixa os
filhos: Orivaldo Nogueira (In Memoriam),
Samuel Henrique Nogueira, Idaiane Bea-
triz Nogueira e Fernanda Carolina Noguei-
ra Pires. Deixa também netos e demais
familiares. O seu sepultamento deu-se dia
05/12 saindo a urna mortuária as 16h30 do
Velório Memorial São Pedro, sala "1", se-
guindo para o Cemitério de Santa Maria
da Serra/SP, onde foi inumado em ja-
zigo da família. À família e amigos
enlutados os sentimentos e pesar do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.
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ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo choppão), em fren-
te à lava rápida Tio Zé, a 150 mts da
matriz com 670 mts de área coberta.
Tel. (19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba, R$
99.000,00, aceita veículo na troca. Rua
João Gimenes, Jardim das Flores, ao
lado do 373. Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2) no pé
da serra, a 3 km da cidade, com
água de nascente, córrego e ener-
gia na porta. Registrado com ge-
orreferenciamento. R$ 599 mil.
Contato Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM
PIRACICABA POR SÃO PE-
DRO  – Com sala ampla dois
quartos uma cozinha banheiro ga-
ragem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594
-------------------------------------------
VENDO  , 10 de tábuas de cedro, 1
pá, 1 enxada, 1 escavdeira , 1 mi-
lheiro de tijolinho, tela de arame,
12 metros de fero para coluna, 2
galões de ferro para agua, 1 esca-
da de madeira de 12 de graus, al-
guns piso, e 2 bikes de aro 26, e
uma cadeira de escritorio com ro-
das , valores a combinar -tratar
(11) 941501500 whats
-------------------------------------------
LOCAÇÃO DE TERRENO para
plantação alimentação. Terra
fértil, produtiva por preço justo.
Whatsapp 11 941501500 ELZA
------------------------------------------
VENDO OU TROCO 2 casas alu-
gadas por casa em Piracicaba
com renda de 1200,00 reais cada
uma. Tratar: 19 998624594.
-------------------------------------------

VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------

COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha
Som (19) 3483-2136 ou (19)
9.9736-2029.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets
ou venda preço desapego tra-
tar 19 -983908427
-------------------------------------------
ZÉ ALAMBRADOS VENDO  ma-
terial e mão de obra. Tratar:
(19)9.99001820 (19)9.99858562
-------------------------------------------
VENDO CASA na Rua:José Nico-
letti - Recanto das Águas (São
Pedro)casa com 5 cômodos, com
barracão rústico no fundo. Valor $350
mil. Tratar 19- 971229954 com Nancy
-------------------------------------------
VENEZIANA FLEX gravia top de li-
nha 1,50 X 1,00- chapa de aço na
embalagem (nova) com pintura e
vidro de fábrica preço de loja 1700
tou por 1000 para tratar 19 971-5
54 344 ou 19-982518383
-------------------------------------------
VENDE-SE Gol 1.8 álcool docu-
mentação em dia recibo em
branco 19997360492.
-------------------------------------------
VENDO coleção completa CO-
NHECER toda encadernada
Fone: 19-  3482.2475 .

VENDO/ TROCO  chácara de 1000
m  no Vista Alegre em São Pedro,
casa com 250 m de área cons-
truída,  cômodos grandes tratar :
(19) 9.9969.4150 com Gizele.
-------------------------------------------
VENDO CHÁCARA 650m Co-
lina São Pedro e também uma
casa com 2 dorm, sala, cozi-
nha, banheiro, garagem com
edícula nos fundos bairro Vale
do Sol em São Pedro tratar:
19 - 3481.5152 com Ivo .
-------------------------------------------
ONIX SEDAN Turbo Ltz 2023
Exc.estado Branco Mecânico
Completo único dono 59000km
e na garantia de fábrica R$
82.500,00 Tel/Whatsapp 19-
99822-6336 João.

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo
telefone (19)99927-9969

V e n d oV e n d oV e n d oV e n d oV e n d o
p e l ap e l ap e l ap e l ap e l a

m e l h o rm e l h o rm e l h o rm e l h o rm e l h o r
oferta!oferta!oferta!oferta!oferta!

VENDO DIRETO COM A PROPRIETARIA : Apartamento praia da
Enseada  Guarujá .com 2 quartos (1 com sacada) ,2

banheiros,lavabo, cozinha completa,tela de proteção , garagem,
elevador. 3 quadras da praia 5 minutos a pe da  areia . Super-

mecado na esquina do prédio. Tratar : (19) 997169648 zap

VENDO SÍTIO 51.000 M2 EM SÃO PEDRO,
PRÓXIMO A CIDADE, NASCENTE, CÓRREGO,

ENERGIA, VISTA PARA A SERRA DE SÃO PEDRO.
DOCUM. OK. R$ 620.000. LUIZ (11) 9999-88701

PIRACICABA- VENDE-SE
Linda casa, há 200 metros do Hospital da Cana, toda porcela-
nato, entrada pra carros, com 3 dorm, 2 suítes, copa, cozi-
nha, sala ampla, ofurô, edícula nova, quarto, sala, cozinha
com churrasqueira, 2 wc, etc. Só a edícula se fosse vender
daria 280 mil, fora terreno mais 400 mil.. Então com a casa
principal passaria de um milhão, mais wc social… e com a
suíte temos 5 wcs, valor para vender rápido: 950 mil reais. Aceito
casa de menor valor no negócio. Tratar fones:(19)99927.1241 e
(19)99862.4594. Tratar com Beto ou Thon.

Vendo chácara de
5.844 m2 c/ casa
perto do Thermas

São Pedro
Valor 480 Mil.

Tratar com
(19) 99768-6812.

VENDO GOL 1.8 AP  álcool
documentação em dia
recibo em branco tratar

(19) 9.9736-0492
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Pague Menos divulga
ganhadora do prêmio da
Campanha Carreta do Milhão

A Rede de Supermercados Pa-
gue Menos realizou mais uma
campanha promocional, a Carreta
do Milhão Pague Menos (Certifi-
cado de Autorização SPA/ME nº
04.036012/2024), de 20 de setem-
bro de 2024 a 24 de novembro de
2024. A promoção contemplou as
37 lojas físicas e o e-commerce
superpaguemenos.com.br. Agora,
chegou o grande dia para saber
quem foi o (a) sortudo (a) e será
contemplado com um milhão de
reais em barras de ouro.

Os clientes que compraram
durante o período da campanha e
geraram número da sorte para par-
ticipar, estão ansiosos pela revela-
ção do nome. “Qual loja será a res-
ponsável por consagrar o
próximo(a) grande ganhador(a)?”.
Entre as 37 lojas físicas e o e-com-
merce do Supermercados Pague
Menos, as expectativas são altas!

Após o sorteio da Loteria
Federal, realizado dia 27 de
novembro, a sorte foi para a
Região Metropolitana de Campi-
nas. A contemplada com UM
MILHÃO DE REAIS em barras de
ouro é Simone Aparecida Ferrei-
ra da Silva, que realizou suas
compras na loja do bairro Satéli-
te Íris, na cidade de Campinas.

Fabio Cecon, gerente de Ma-
rketing e Comunicação da Rede,
destaca que “após semanas de ex-
pectativa, temos o prazer de anun-
ciar a grande vencedora da cam-
panha Carreta do Milhão Pague
Menos. Essa campanha, que con-
templou 37 lojas físicas e nosso e-
commerce, reforça o compromisso

do Supermercados Pague Menos
em proporcionar, além de econo-
mia e qualidade, momentos ines-
quecíveis para nossos Clientes”.

A promoção aconteceu de 20
de setembro de 2024 a 24 de no-
vembro de 2024, nas 37 lojas físi-
cas e e-commerce e foi destinada a
pessoas físicas, maiores de 18 anos,
cadastradas no Clube Leve Mais.
A cada R$120,00 os Clientes ga-
nharam um número da sorte para
o sorteio final. Os Clientes que pa-
garam com o Cartão Pague Menos
tiveram cupom em dobro.

A Carreta do Milhão Pague
Menos reforça o compromisso do
Supermercados Pague Menos em
oferecer, além de qualidade e eco-
nomia, experiências inesquecíveis
aos seus Clientes. “Parabenizamos
Simone Aparecida Ferreira da Sil-
va por se tornar a grande vencedo-
ra desta campanha histórica e agra-
decemos a todos os participantes que
tornaram essa ação um verdadeiro
sucesso. Continue acompanhando
nossas novidades, porque no Pague
Menos, sua sorte sempre pode bri-
lhar! “, finaliza Fabio Cecon.

Só em 2024, a Rede de Super-
mercados Pague Menos distribuiu
2,5 milhões. O primeiro UM MI-
LHÃO DE REAIS do ano foi sorte-
ado em 5 de janeiro, na finalização
da Campanha Carreta do Milhão,
realizada em 2023. Em agosto,
comtemplou um Cliente com R$
500 mil, prêmio da campanha
“Aniversário Pague Menos 35 anos
– Todo Mundo Vai”. Agora, mais
uma Cliente é agraciada com UM
MILHÃO DE REAIS.

O prêmio foi para Simone Aparecida Ferreira da Silva,
que realizou suas compras na loja do bairro Satélite Íris

Divulgação
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Atletas de São Pedro conquistam
primeiro lugar no "Skate com Cristo"
De acordo com o professor de skate, responsável pelo projeto Manobra
Perfeita e vereador eleito, Cri Duarte, os alunos são talentosos e focados

No domingo, dia 24, na cida-
de de São Miguel Arcanjo, atletas
de São Pedro conquistam o primei-
ro lugar no campeonato "Skate com
Cristo". Com apoio da Prefeitura
de São Pedro, por meio da Coorde-
nadoria de Esportes e Lazer, os ska-
tistas Yuri Kamikaze, de 13 anos, e
Vitor Gabriel Lopes Marinho da
Silva, o VTN, de 16 anos, foram
campeões, respectivamente, nas
categorias iniciante e amador.

De acordo com o professor de
skate, responsável pelo projeto Ma-
nobra Perfeita e vereador eleito, Cri
Duarte, os alunos são talentosos e
focados. "São Pedro estava mais
uma vez presente e fez bonito le-
vando o primeiro lugar em duas
categorias. O campeão paulista
Yuri Kamikaze vem evoluindo
demais e conseguindo bons resul-
tados ao longo do ano. Vitor Ga-
briel levantou o público local com
manobras de altíssimo nível técni-
co e muita velocidade", declarou

PROJETO - Com aproxima-
damente 80 alunos, o Projeto Ma-
nobra Perfeita, realizado pela Pre-

feitura de São Pedro, acontece na
pista pública de skate, localizada na
avenida dos Imigrantes. As aulas
gratuitas são oferecidas duas ve-
zes por semana (terças e quintas)

para crianças e jovens de 6 a 16
anos. Inscrições e informações na
Coordenadoria de Esportes.

SERVIÇO: A Coordena-
doria de Esportes e Lazer de

São Pedro fica na rua Victó-
rio Longhi, bairro Vila Este-
la. O atendimento é de s e -
g u n d a  a  s e x t a ,  d a s  8 h às
17h. Telefone: (19) 3481-9393

Os alunos do projeto Manobra Perfeita, Vitor Gabriel, o VTN e Yuri Kamizake, acompanhados do profes-
sor e vereador eleito Cri Duarte, mostram os troféus no gabinete do prefeito Thiago Silva

Paulo Zanzini
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Meu Pet recebe vacinação
neste sábado (7)

O Controle de Endemias, de-
partamento da Secretaria Munici-
pal de Saúde e Desenvolvimento So-
cial, realiza neste sábado, 7 de de-
zembro, das 8h às 12h, vacinação
antirrábica para cães e gatos a par-
tir dos 3 meses, no Meu Pet Con-
tainer. Cães bravos ou mordedo-
res, de qualquer raça, devem
utilizar focinheira apropriada e
guia. Os gatos devem ser leva-

dos em caixas de transporte,
gaiolas ou fronhas. A ação faz
parte de cronograma planejado
para todo o ano.

SERVIÇO - Vacinação antirrá-
bica. Sábado, 7/12, das 8h às
12h, no Meu Pet Container, na
avenida Paschoal Antonelli, 345,
bairro Colinas. Gratuito. Mais
informações (19) 3481-9473.

MMMMMEDEDEDEDEDALHISTALHISTALHISTALHISTALHISTAAAAA

Paralímpico Gabriel Araújo estampa selo dos Correios
Os Correios lançaram na se-

gunda-feira (2), em Juiz de Fora/
MG, um selo institucional para ce-
lebrar Gabriel Geraldo dos Santos
Araújo, o Gabrielzinho, nadador
paralímpico brasileiro recordista
em medalhas. A peça é a terceira
da série filatélica "Personalidades",
criada pela atual gestão da estatal
para destacar expoentes brasileiros
da música, da literatura, do tea-
tro, das artes e dos esportes e que
já consagrou o músico Gilberto Gil
e a ginasta Rebeca Andrade.

O atleta mineiro de 22 anos
nasceu com focomelia, anomalia
congênita que impede a formação
normal de braços e pernas. A con-
dição, que poderia ser um obstácu-
lo, se tornou um estímulo ao es-
porte. Ainda na escola, Gabrielzi-
nho começou a participar de com-
petições e hoje acumula mais de
uma dezena de medalhas conquis-
tadas em jogos paralímpicos e
em campeonatos mundiais.

"Os Correios têm a honra de
prestar esse reconhecimento ao Ga-
brielzinho, atleta de alto nível que é
uma inspiração para todas as bra-
sileiras e brasileiros. Sua trajetória

confirma o esporte como um gran-
de instrumento de transformação
e superação e temos orgulho de
registrar esse grande campeão
paralímpico na nossa filatelia",
afirma o presidente dos Correi-
os, Fabiano Silva dos Santos.

Para Gabriel, estampar um selo
dos Correios significa que a sua
árdua jornada não foi em vão. "É
uma honra enorme, depois de to-
das as dificuldades que passei. Isso
mostra que toda essa luta valeu a
pena. É um reconhecimento mági-
co, especial e único. Estou muito
feliz e só tenho a agradecer pela
oportunidade, por estar conse-
guindo, por meio da natação e
do esporte, levar uma pouco da
minha história, motivar pesso-
as e contribuir para termos uma
sociedade melhor. O reconheci-
mento do meu trabalho e dos
meus resultados é a melhor
medalha de ouro de tenho", disse
o paraatleta, que subiu três vezes
ao lugar mais alto do pódio nos
Jogos Paralímpicos de Paris 2024.

A peça filatélica traz uma fo-
tografia de Gabrielzinho nos Jogos
de Paris, de autoria do fotógrafo

esportivo Yan Ferreira. O selo esta-
rá disponível para comercialização
na loja online e por meio de enco-
menda nas agências dos Correios.

Sobre Gabrielzinho - Nascido
em Santa Luzia/MG, Gabriel Ara-
újo conheceu a natação por meio
de um professor de Educação Físi-
ca da escola onde estudava, nos
Jogos Escolares de Minas Gerais
(JEMG). Desde então,
suas conquistas impres-
sionam. Nos jogos para-
límpicos de 2020 e 2024,
realizados em Tóquio e
em Paris respectiva-
mente, o atleta ganhou
seis medalhas, sendo
cinco de ouro e uma de
prata. Atleta da clas-
se S2, Gabriel compe-
te nas modalidades
100m e 50m costas,
200m livre e 50m bor-
boleta. Gabrielzinho
também já conquistou
ouro, prata e bronze
nos Jogos Parapan-
Americanos de Santi-
ago 2023 e de Lima
2019; no Mundial de

Manchester 2023 e no Mundial
da Ilha da Madeira 2022. Em
reconhecimento ao seu extraor-
dinário desempenho, Gabrielzi-
nho foi porta-bandeira do Bra-
sil na cerimônia de abertura das
Paralimpíadas de Paris 2024, jun-
tamente com Beth Gomes, campeã
nas modalidades de lançamen-
to de disco e arremesso de peso.

O nadador conquistou três medalhas de
ouro nos Jogos de Paris
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Bebel diz que autoritarismo e violência
ultrapassam os limites do inimaginável
"Ora, quantos 'casos isolados' serão necessários para mude a política da morte praticada por
esse governo contra qualquer pessoa que considerem suspeita de crimes e delitos?", questiona

A deputada estadual piracica-
bana Professora Bebel diz que o
autoritarismo e a violência do go-
verno de Tarcísio de Freitas no Es-
tado de São Paulo ultrapassam o
imaginável. Para ilustrar o que diz,
Bebel escreveu em suas redes soci-
ais que frente às revoltantes cenas
desse policial militar atirando esse
homem de uma ponte, o secretário
da Segurança Pública, Guilherme
Derrite, divulgou vídeo no qual diz
que esse é um "caso isolado".

"Ora, quantos 'casos isolados'
serão necessários para mude a po-
lítica da morte praticada por esse
governo contra qualquer pessoa
que considerem suspeita de crimes
e delitos?", questiona a deputada
Professora Bebel, que publicou em
suas redes sociais material sobre o
caso registrado na última segun-
da-feira, dois de dezembro, quan-
do um policial militar arremessou
um homem do alto de uma ponte
na Zona Sul da cidade de São Pau-
lo, enquanto outros agentes acom-
panhavam a movimentação sem
intervir. O homem arremessado

teria tentado fugir de aborda-
gem e, após perseguição, foi cap-
turado no bairro paulistano de
Cidade Ademar.

Para ilustrar a situação sobre
como seu governo tem agido na
segurança pública do Estado a es-
ses descalabros, Bebel cita que o
governador Tarcísio de Freitas diz
não estar "nem aí", como respon-
deu quando indagado sobre a pos-
sibilidade de ser denunciado inter-
nacionalmente pelas inúmeras
mortes decorrentes das operações
da PM na Baixada Santista. "Esse
o governador que vende escolas na
bolsa de valores, confisca mais de
R$ 10 bilhões da educação, suca-
teia os serviços públicos. Que o povo
paulista, em 2026, negue votos a
este senhor, que poderá ser candi-
dato à reeleição em São Paulo ou,
pior, candidatar-se à presidência
da República", diz Bebel, ilustran-
do as práticas do governador cari-
oca que assumiu o governo paulis-
ta e dá sinais de que pretende fazer
carreira política, tendo como base
o Estado de São Paulo.

A deputada estadual Professora Bebel tem feito duras críticas à
política de segurança do governador Tarcísio de Freitas
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Período de matrículas da educação
municipal começa no dia 9 de dezembro

A Prefeitura de São Pedro,
por meio da Secretaria de Edu-
cação, informa: as aulas da rede
municipal de ensino encerram
no próximo dia 19 de dezembro
para todos os alunos do Ensino
Fundamental, do Berçário I ao
9º ano. O próximo ano letivo, com
a retomada das aulas, será no dia
3 de fevereiro de 2025.

A matrícula para os novos alu-
nos, aqueles que pretendem ingres-
sar na rede municipal de ensino em
2025, deve ser realizada na próxi-
ma semana, de 9 a 13 de dezembro,
das 8h às 17h, no prédio da Secre-
taria de Educação, na rua Maestro
Benedito Quintino, 886, Centro. As
vagas são destinadas à pré-escola,
Ensino Fundamental I e II e Edu-
cação de Jovens Adultos (EJA).

Em caso de mudança de resi-
dência, é necessário que os pais ou
responsáveis dos alunos atualizem
prontamente as informações junto
à unidade escolar mais próxima de
sua casa para evitar qualquer even-
tual problema de falta de vagas. Na
ocasião pode ser realizada, ainda,
a inscrição do aluno no transporte
escolar gratuito.

Creche - As creches contarão
com atividades especiais em janei-
ro de 2025. "Nessas ocasiões serão
realizadas atividades referenciadas

e especiais para as crianças, com
brinquedos infláveis, dias de cine-
ma e várias outras ações", explica
a secretária de Educação, Saman-
ta Alves Almozara Bontorim.

Transporte universitário - O
cadastro para o transporte uni-
versitário acontece a partir de
13 de janeiro de 2025, também
no prédio da Secretaria Muni-
cipal de Educação. O aluno deve
comparecer ao local munido de
cópias da carteira de identida-
de e CPF, de comprovante de en-
dereço, da declaração de matrí-
cula e do calendário escolar da
faculdade, além de uma foto
3x4. Se a pessoa for menor de
idade, deve levar uma cópia da
carteira de identidade ou do
CPF do responsável.

Matrícula na rede muni-
cipal de ensino de São Pedro

Data: 9 a 13 de dezembro
Horário: 8h às 11h50 e das

13h às 16h30. Documentos neces-
sários: o responsável pelo aluno
deve apresentar documento pesso-
al com foto, certidão de nascimen-
to ou RG do estudante ; Local: Se-
cretaria Municipal de Educação;
Endereço: rua Maestro Benedito
Quintino, 886, Centro. Infor-
mações: (19) 3481-9383

Matrículas para novos alunos, do Berçário I ao 9º ano, serão realiza-
das na Secretaria Municipal de Educação
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Museu Gustavo Teixeira
ganha destaque no
Guia da Rede de Museus
Históricos de São Paulo

Na última quarta-feira, 4 de
dezembro, foi lançado o e-book
"Guia da Rede de Museus Históri-
cos", iniciativa que reúne diversos
museus do território paulista, in-
cluindo o Museu Municipal Gus-
tavo Teixeira, reconhecido como
um importante equipamento cul-
tural de São Pedro e guardião da
memória da comunidade são-pe-
drense. O lançamento, realizado
em parceria com o Museu da Imi-
gração do Estado de São Paulo e o
Sistema Estadual de Museus (SI-
SEM-SP), celebra o esforço conjun-
to de museus que se dedicaram ao
projeto ao longo de 2024. O Guia é
uma ferramenta valiosa para di-
vulgar os museus paulistas, volta-
do a turistas, pesquisadores, estu-
dantes e todos os interessados em
explorar as histórias preservadas
por essas instituições. Cada insti-
tuição participante contribuiu com
textos produzidos por seus profis-
sionais, que compõem a autoria e a
ficha técnica da publicação. Espe-
ra-se que o Guia fortaleça a comu-
nicação entre os museus, promova
a valorização do patrimônio cultu-
ral e estimule o público a descobrir
as riquezas históricas e culturais
de um estado diverso e plural.

O museólogo Luiz Fernando
dos Santos, responsável técnico
pelo Museu Gustavo Teixeira,
destacou a importância da ini-
ciativa: "Participar desse proje-
to é uma oportunidade valiosa
de troca de experiências entre
profissionais que enfrentam de-
safios semelhantes na preserva-
ção do patrimônio cultural. Além
disso, o Guia é uma ferramenta
poderosa para ampliar a divul-
gação do Museu Gustavo Tei-
xeira, que desde sua reabertura
em julho deste ano tem regis-
trado um aumento significati-
vo de visitantes," disse.

O Guia está disponível em: ht-
tps://museudaimigracao.org.br/
public/uploads/portal/avulso/ar-
quivos/e-book-rede-de-museus-
historicos-04-12-2024-13-12.pdf

A Rede de Museus Históricos,
em atuação desde 2012, é uma rede
colaborativa para fortalecer os
museus históricos e seus profissio-
nais. Criada em parceria com o SI-
SEM-SP e o Museu da Imigração,
a primeira edição do Guia da Rede
de Museus Históricos reúne insti-
tuições e projetos comprometidos com
a preservação e a comunicação do
patrimônio cultural paulista.

Museu Municipal Gustavo Teixeira é reconhecido como um impor-
tante equipamento cultural de São Pedro

Divulgação
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Livro sobre práticas
neuropsicopedagógicas
será lançado no dia 7,
no Espaço Artístico

CASAS E APARTAMENTOS
Apt. central : Térreo, de frente, 1 dormitório com armários, 01
suíte com sacada, w.c. social com box e gabinetes,  sala para 2
ambientes com  varanda, cozinha americana com armários, área
de serviço, garagem, elevador, área de lazer completa na cober-
tura. R$ 550.000,00  ( D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de estar,
copa, cozinha, abrigo (1) quarto e cozinha externos,  R$
450.000,00 (M.E).

CASA NOVissima PORANGABA: 3 dorm. (1 suite com vista pano-
râmica), w.c. social, sala para 2 ambientes, cozinha americana,
área de serviço interna, área gourmet, pequeno quintal (com op-
ção de + 1 terreno murado), abrigo descoberto, plana,  excelente
acabamento. R$ 720.000,00 -  (EB).

CASA COND.ÁGUAS DO CAMPO :  Térrea, 2 salas, lavabo, cozi-
nha, área de serviço, 1 suíte máster, abrigo para 2 carros, depó-
sito, terreno de rua a rua
(com entrada de veículos aos fundos). R$ 583.000,00 - (M)

CASA JD. PORANGABA:  Excelente localização, parte térrea 2
quartos, sala, cozinha, banheiro, varanda, área com churrasquei-
ra. Parte superior: 2 amplos quartos com vista panorâmica, 1
banheiro. Demais: entrada lateral para vários carros, piscina,
churrasqueira R$ 580.000,00

CASA PROXIMA AO CENTRO: Térrea, 3 dorm., 2 banheiros, sala
para 2 ambientes, cozinha, 1 vaga de garagem e quintal. R$
470.000,00 (P)

Casa/lazer- jd. Porangaba:  2  suítes com portas balcão, lavabo,
sala. Externo: Cozinha gourmet, quarto e banheiro, piscina, chu-
veirão e abrigo. R$ 420.000,00 (L)

Casa jd. iporanga: Excelente localização, área estritamente residenci-
al, a 2 quadras do centro. Parte Térrea: 3 dorm. (1 suíte), w.c. social, sala
de estar, sala de jantar, lavabo, cozinha, varanda, 3 vagas ( 1 coberta).
Parte inferior:  Amplo salão com banheiro, área de serviço, piscina com
cascata, quarto e banheiro externo e salão para festas. R$ 800.000.00
(W/D), Aceita imóvel em Santo Amaro.

TERRENOS
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 480.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$ 210.000,00 (W.R)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$ 130.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 263 M2 (MURETA E CALÇADA)- R$
150.000,00 (P.G)
TERRENO JD. IPORANGA:  315 M2 - PEQ. DECLIVE. R$
180.000,00 (W)
TERRENO VISTA PARA O LAGO:  284 M2, DECLIVE . R$ 150.000,00 (A)
Terreno jd.porangaba:  256.00 m2 em declive. R$ 120.000,00 (A.C)

Terrenos em condomínio fechado, várias opções, consulte-nos!

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente residên-
cia de 3 dorm. (1 suíte), todos com armários embutidos, w. c.
social, lavabo, sala de estar com lareira, sala de jantar, cozinha
com armários, varandas em L, piscina, quiosque com churrasqueira,
play ground, campo de futebol, canil, horta,  casa para caseiro e quarto
de ferramentas. R$ 895.000.00 (V.)

CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  5.000M2, CERCADA, CASA SIM-
PLES COM 2 QUARTOS, SALA, COZINHA E BANHEIRO , POÇO
COMUM . R$ 320.000,00 (L.).

Chácara lot. S.paulo:  Cercada, poço semi artesiano, lago, ener-
gia elétrica. 5 200.00 m2. Ótima localização. R$ 350.000,00 (A)

Chácara lot. Prainha:  Toda murada, portão eletrônico, quiosque,
gruta. C. de futebol, canil. 5.000 m2- R$ 250.000.00 (M.V.)

Chácara lot. Prainha:  Cercada com alambrado, postinho para
energia elétrica, arvores frutíferas, local alto com vista panorâmi-
ca, área plana. 5.000 m2 - R$ 290.000,00 (A.R.)

Chacára lot. Camargo:  2 Casas simples, piscina (nec. refor-
mas), pomar, poços, área verde, etc. R$ 790.000,00 (C.)

Chácara lot. Camargo: Excelentes construções de casa
sede, casa para caseiro, área gourmet completa, piscina,
canil, c. de futebol, pomar, poços. Fácil acesso, próxima ao
centro. R$ 1.400.000,00 (D.F).

      WHATSAPP: (19) 99779.6353/99909.0934
EMAil:contato@celioimoveis.com.br

site: www.celioimoveis.com.br

"Práticas Neuropsicopeda-
gógicas: TDAH e TEA" é o livro
que será lançado em São Pedro,
às 13h do dia 7 de dezembro, no
Espaço Artístico Clarice Zezza
Matarazzo, com a presença de
Renata Cardoso, uma das colabo-
radoras da publicação.

"Há aproximadamente dez
anos, meus pais e meus irmãos es-
colheram São Pedro para morar.
Moro em São Paulo, a cidade virou
meu destino e confesso que amo
esse lugar. Meu sobrinho Davi nas-
ceu em São Pedro e foi diagnosti-
cado com TEA, o que incentivou e
estimulou os meus estudos nessa
área", conta Renata, atualmente
neuropsicopedagoga, psicanalista e
especializada em TEA.

"Acompanho as terapias do
Davi e percebo o quanto essa cida-
de está o auxiliando em seu pro-
gresso, aumentando minha admi-
ração por São Pedro", complemen-
ta a profissional que por conta des-
sa vivência, foi convidada para re-
latar a experiência no livro. "O aco-
lhimento e a inclusão podem tor-
nar um mundo melhor", afirma.

O livro é considerado uma rica
ferramenta para a formação conti-
nuada de professores e profissio-
nais que trabalham ou pesquisam
sobre esses transtornos. A obra
apresenta uma combinação de con-
ceitos teóricos, relatos de experiên-
cias práticas e intervenções basea-
das em evidências, proporcionan-
do estratégias que podem ser apli-
cadas tanto em contextos educaci-
onais quanto terapêuticos.

Além de promover o desenvol-
vimento cognitivo, emocional e so-
cial, o livro contribui significativa-
mente para a educação inclusiva
ao oferecer abordagens adaptadas
às necessidades específicas de
estudantes com TDAH (Trans-
torno de Déficit de Atenção e
Hiperatividade) e TEA (Trans-
torno do Espectro Autista).

É especialmente relevante para
espaços formativos além da sala de
aula, como museus, que podem se

Renata Cardoso é uma das colaboradoras da publicação.
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tornar ambientes inclusivos e de
aprendizado acessível. A obra per-
corre um caminho que reconhece
os desafios e aponta oportunida-
des para uma transição da exclu-
são para a verdadeira inclusão, in-
centivando práticas educativas e
terapêuticas que transformam vi-
das. É também uma referência para
quem deseja construir uma educa-
ção mais equitativa e inclusiva.

A coordenação da publicação
é de Rosana Auricchio, doutoran-
da do Programa de Língua Portu-
guesa da PUC-SP, membro do
Grupo de Pesquisa GELEP de For-
mação de Professores, graduada
em Pedagogia,  coordenadora e
gestora acadêmica, entre outras
qualificações,  e a organização de
Jorge Marques Pontes.

Também contribuíram com a
elaboração do livro o professor Ra-
fael Dias Silva, doutorando em
Educação pela Universidade do
Porto, mestre em Educação com
ênfase em Formação de professo-
res pela Universidade de Sorbon-
ne, pós-graduado em Educação
Especial e Graduado em Ciências
da Natureza pela Universidade de
São Paulo (USP), pesquisador e
formador de professores em aces-
sibilidade no Museu do Louvre -
Paris e membro do Conselho Inter-
nacional de Museus (ICOM) no
Brasil e França; a professora Fer-
nanda Guglielmo Fernandes, do-
cente há 38 anos, especialista em
alfabetização, formada no Magis-
tério em escola pública, pedagoga
há 32 anos, neuropsicopedagoga

clínica e institucional e intérprete
de desenho;  Leonam Auricchio da
Silva, pós-graduando em Psicolo-
gia Organizacional, pós-graduado
em Legal Tech (PUC-Minas), em
Gestão de Pessoas, além de outras
qualificações; professora especi-
alista Renata Cardoso Pinto,
graduada em Pedagogia, pós-
graduada em Neuropsicopeda-
gogia e Psicanálise, especializa-
da em Reabilitação Cognitiva e
Terapia em Interpretação de De-
senhos,  TEA e Acessibilidade
Curricular e o professor especi-
alista Norival Pinto, graduado
em Educação Física, com atua-
ção em escolas particulares há 37
anos, Pós-graduado em Fisiologia
do Exercício,  Recreação,  Psicope-
dagogia e Psicomotricidade.
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Emeb Antonio Carlos Pinto é destaque
nacional em projeto oksobre trânsito

A Emeb Professor Antonio
Carlos Pinto, de São Pedro, foi
uma das 10 escolas destaques do
país no Programa Educação Viá-
ria é Vital, da Fundación Mapfre
no Brasil. O programa é uma ação
educativa que repassa aos profes-
sores maneiras de trabalhar o
tema com os alunos.

A participação da escola come-
çou em maio, quando aconteceu
uma reunião para falar do progra-
ma realizado em parceria com o
Detran.Os professores envolvidos
fizeram uma formação online so-
bre o tema e o resultado foi o de-
senvolvimento de um projeto
com uma série de atividades
para serem realizadas com as
crianças da educação infantil.

Em agosto, os professores
elaboraram as atividades que
acontecerem do dia 3 ao dia 12 de
setembro. Entre as ações realiza-
das estão contação de história,
circuito com placas de trânsito,
caça ao tesouro do trânsito, pas-
seio pelo quarteirão da escola,
com observação da sinalização,
pesquisa com os pais e roda de
conversa sobre o tema.

"O projeto envolveu os 115 alu-
nos do Pré I e Pré II e toda a equipe
escolar, que participou com afinco.
A escola ficou toda sinalizada, pelo
período de 15 dias, com placas de
trânsito espalhadas pelo ambiente
escolar. Na fila, na entrada, no cor-
redor, tudo foi feito para envolver
as crianças no tema", conta a coor-
denadora do projeto e coordena-
dora pedagógica da Escola Profes-
sor Antonio Carlos Pinto, Tatiane
Galante.

Alguns dias depois de envi-
ar para a plataforma os regis-
tros das atividades realizadas,
a escola Joaquim Norberto re-
cebeu a informação de que ti-

nha sido escolhida como desta-
que regional e foi convidada a
participar de um encontro de
educadores, realizado em São
Paulo no último fim de semana.

"No evento foram realizadas
palestras sobre os objetivos do pro-
grama, como por exemplo, diminuir
as ocorrências relacionadas ao trân-
sito, e contribuir para a formação
de bons motoristas e bons pedes-
tres, com respeito às regras de trân-
sito", destaca Tatiane.

No dia 29 foi feito o anúncio de
que a escola era um dos 10 desta-
ques nacionais. "Foi muito emocio-
nante. A nossa escola, ao realizar,
elaborar e participar deste projeto
tão significativo sobre o trânsito,
alcançou algo extraordinário. Ao
longo de cada etapa do Programa
Educação Viária é Vital, unimos a
comunidade escolar em torno de
uma causa vital: o trânsito seguro.

Esse trabalho em equipe nos
levou a ser reconhecidos, primeiro,
como destaque regional e, em se-
guida, como destaque nacional".

A coordenadora comentou
também a emoção do anúncio. "Foi
maravilhoso, poético, como se o
nosso empenho ecoasse pelo salão,
reafirmando que a educação é ca-
paz de transformar vidas e cons-
truir caminhos seguros. Esse mo-
mento ficará eternamente marca-
do na história da escola e nos cora-
ções de todos nós", disse, acrescen-
tando que, "com imenso orgulho,
representou a escola e a cidade de
São Pedro no Encontro Nacional
de Educadores..

FONTE DE CONHECI-
MENTOS - "O professor é funda-
mental na disseminação do conheci-
mento para que possamos cada vez
mais reduzir mortes no trânsito. For-
mamos professores de todo o país
para que levem um modelo de pre-

venção, de educação e de humaniza-
ção e ao longo dessa jornada, seleci-
onamos os projetos de destaque",
aponta Fátima Lima, representante
da Fundación  Mapfre no Brasil.

O Programa Educação Viária
é Vital tem entre os objetivos redu-
zir os elevados índices de ocorrên-
cias de trânsito a partir de projetos
realizados por alunos regularmen-
te matriculados no Ensino Infan-
til, Ensino Fundamental I e II, En-
sino Médio e também por profes-
sores, nas localidades onde o pro-
grama é implantado.

São realizadas atividades in-
tegradas às disciplinas e aulas, que
tem por objetivo tornar a circula-
ção mais segura, justa e eficiente,

com envolvimento de estudantes e
professores em uma ampla pesqui-
sa sobre as condições da circula-
ção viária das comunidades
próximas a escola  e levando-os
a elaborar e implementar proje-
tos que visem melhorias nestas
condições da mobilidade.

Educação Viária é Vital pro-
porciona aos professores e alu-
nos a oportunidade de adquirir
conhecimento de forma partici-
pativa e autônoma, tornando-
os protagonistas do próprio
processo de aprendizagem. As
atividades propostas em sala de
aula partem de problemas e situa-
ções reais, a fim de gerar debate,
reflexão e pensamento crítico.

Turmas do período da manhã e da tarde da Emeb Antonio Carlos Pinto
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Sob a técnica da aquarela, livro de
quadrinhos ilustra ciclos da natureza
Trata-se do primeiro livro de histórias em quadrinhos (HQ) da artista
guaçuana que, há 5 anos, leciona na rede municipal de ensino de São Pedro

Você tem fome de quê? A filo-
sofia ensina que o desejo é uma for-
ça que se dirige a um fim que a
pessoa considera uma fonte de sa-
tisfação. Existem vários tipos de
fome que movem a humanidade,
tais como o dinheiro, poder, mas
também há um universo para-
lelo, indispensável à manuten-
ção da vida na Terra, que, mui-
tas vezes, escapa, em sua bele-
za, aos olhos do ser humano.

O livro "Fome" fala desse uni-
verso, "pequeno em tamanho e in-
finitamente grande em quantida-
de, mas que impacta". Com trans-
parência, fluidez, brilho e leveza, a
artista plástica Mari de Lima ilus-
tra o ciclo da vida em aquarela, de
uma diversidade de fauna e flora,
bichos, aves, insetos e árvores mo-
vidos pelo instinto da sobrevivên-
cia e reprodução, da atração e de
outras emoções. Do instinto ma-
terno da saíra-amarela às formi-
gas operárias e das borboletas, em
seu fenômeno de metamorfose.

Trata-se do primeiro livro
de histórias em quadrinhos
(HQ) da artista guaçuana que,
há 5 anos, leciona na rede mu-
nicipal de ensino de São Pedro.

O roteiro é do educador físico,
escritor e gamer Ivan Colodeto,
também professor da rede munici-
pal de São Pedro. Uma história em
quadrinho, única e exclusivamen-

te com imagens. "O texto direciona
o entendimento do leitor. Com os
desenhos, cada um visualiza e sen-
te o mundo do seu jeito, à sua ma-
neira", disse o roteirista no evento
de lançamento do livro, que reu-
niu mais de 60 pessoas na última
segunda-feira, 2 de dezembro, na
Escola Municipal de Ensino Básico
"Benedito Modesto de Paula".

O projeto foi viabilizado a
partir de uma plataforma onli-
ne de financiamento coletivo,
que, em apenas dois meses, le-
vantou os recursos necessários
para a impressão da obra.

"Trata-se da força que move
os seres viventes, em 64 páginas
com uma camada especial, em um
tamanho especial, tudo para mos-
trar, em detalhes, o carinho de cada
ilustração", finaliza a artista.

O livro "Fome" está disponível
na Biblioteca Gustavo Teixeira e em
algumas unidades da rede mu-
nicipal de educação, como as
EMEBs Professora Ondina Men-
des Parreira, Professor Abdala
Rahal Farhat Neto e Professor
Joaquim Norberto de Toledo.

Livro: Fome
Ilustração: Mari Lima; Rotei-

ro: Ivan Colodeto. 64 páginas colori-
das, papel couché, 230mm x 310 mm.
Contatos: @mari.delimarezende
e @ivancolodeto

Lançado no último dia 2, o livro "Fome" relata a força que
move uma diversidade da fauna, flora, bichos e insetos

Divulgação
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Luís Carlos Longatto, Cidadão
Piracicabanus Praeclarus

Adolpho Queiroz

Em cerimônia solene, na
Câmara Municipal de Piracicaba,
na terça feira, dia 26, o piracicaba-
no Luís Carlos Longato, empre-
sário no ramo funerário, Funerá-
ria Bom Jesus, tornou-se o mais
novo cidadão "Piracicabanus Pra-
eclarus" da cidade, com título con-
cedido pelo Presidente da Câma-
ra, Wagner de Oliveira.

No discurso que se segue, Lon-
gato contou um pouco da sua vida
pessoal e familiar, e também
sobre o desenvolvimento e cres-
cimento de uma das empresas
mais tradicionais e conhecidas
de Piracicaba, no qual destacou,
em especial, a convivência de longa
data com o empresário Cesário
Campos Ferrari, outro dos pionei-
ros neste ramo de negócios.

DISCURSO – "Quem diria
que o velho zagueiro central, gran-
dalhão e valente, do Vila Boyes
Futebol Clube e do IV Centená-
rio, times da várzea que jogavam
no campinho e que existia no bair-
ro São Dimas, nos idos de 1967,
estaria em pé hoje, na Tribuna
da Câmara Municipal de Pira-
cicaba, nesta Sessão Magna, rece-
bendo o honroso título de "Cida-
dão Piracicabanus Praeclarus".

O que antes era honraria para
poucos, hoje, com as novas deci-
sões do Legislativo piracicabano,
tornou-se possibilidade para mui-
tos de nós. No meu caso, um velho
trabalhador num campo difícil,
mas prazeroso, com minha em-
presa que pratica Planos Fune-
rários em nossa cidade e região.

Sou filho de João e Maria
Longato, nascido no último dia
do mês de janeiro do ano de
1953. Casado com Rosangela
Guidolin Longato, pai de Carla e
avô de Enrico e Helena, minhas
maiores alegrias nesta vida.

Fui aluno dos primeiros anos
na escola estadual "Professor Ho-
norato Faustino", lá no bairro São
Dimas, onde nasci e me criei, sob a
direção do então professor Uruba-
tão Pitta. As aulas de matemática
eram as minhas preferidas até os
14 anos, quando saí daquela ins-
tituição. Depois fiz o ginásio e o
científico no Colégio Piracicaba-
no, aqui no centro da cidade.

Estou há 52 anos trabalhan-
do no ramo das empresas funerá-
rias da cidade, comecei ainda cedo,
em 1972, quando a então Empresa
funerária bom Jesus funcionava
num pequeno prédio na Rua Mo-
raes Barros, 1446, sob o comando
de dois pioneiros na área, Lacir
Longatto e Cesário Ferrari.

Cesário nos deixou em abril de

2018 e suas intermináveis históri-
as, que corriam noite adentro, era
apenas uma das facetas de um ho-
mem de bem, honrado, trabalha-
dor e que muito me ensinou ons
minha trajetória profissional e
a quem rendo homenagem espe-
cial nesta ocasião.

Autor de artigos pioneiros so-
bre a história funerária de nossa
terra, publicados pela Revista do
Instituto Histórico e geográfico
de Piracicaba e coautor do livro
"Sem choro, nem vela, origens
do marketing funerário no Bra-
sil, de autoria do também piracica-
bano, prof. Adolpho Queiroz.

Depois nossa empresa mudou-
se para a rua São José, 1882 e hoje,
com ela completamente moderni-
zada, estamos funcionando na rua
José Pinto de almeida, 1997, aten-
dendo Piracicaba e região. Temos
filiais em Rio Claro r Rio das Pe-
dras. Naqueles dias iniciais, fazía-
mos 10 sepultamentos por sema-
na, hoje fazemos 10 ou mais, por
dia, um cenário muito diferente.

Montamos desde 1972, um
Plano de Negócios Funerários que
foi um dos pioneiros em nosso país,
atendendo aos nossos clientes não
só nos dias difíceis de um sepulta-
mento, passando por atendimento
médico, psicológico, entre outros.

Somos clientes de empresas
locais e nacionais, que nos forne-
cem as urnas, feitas aqui em Santa
Teresinha e em Cordeirópolis. E as
urnas mais sofisticadas, recebemos
do Rio Grande do Sul.

Nossa empresa tem sido pio-
neira também em cuidar do Portal
do Cemitério da saudade. Já fize-
mos muitos reparos por lá, desde o
portão de ferro centenário à mais
recente, em parceria com a Fune-
rária unidas, pintamos todo o
muro principal do nosso cemitério.

Recentemente, ouvindo o filó-
sofo Leandro Karnal, num semi-
nário do qual participei em Votupo-
ranga, o conceito de que o nosso mo-
delo de negócios está mudando.
Embora entendo que culturalmen-
te é um novo jeito de ver a situação
do falecimento, a cremação é uma
tendência que veio para ficar.

Nossa empresa também é pro-
prietária hoje do Memorial Metro-
politano, que inauguramos em
2018 na região do Chicó/Rua Ca-
jobi. Temos no Brasil experiências
mais marcantes nessa área que vem
do Rio Grande do Sul, o Estado
onde se fazem mais cremações do
que sepultamentos cemiteriais.

Há outros modelos de cemité-
rios verticais, em Santos, onde está
enterrado o jogador Pelé e outro
em Guarulhos. Nas a cremação veio
para ficar e ser o futuro neste
nosso segmento de negócios.

Ao lado do eterno amigo, Ce-
sário Campos Ferrari, duran-
te Feira em 2013

Longato,  Lourival  Panhozi ,
presidente da Abedif e Sefesp
e o genro Marcelo Razera.

Longato e sua esposa, ao receber o título de Piracicabanus Praeclarus

Participei ao longo dessa tra-
jetória de inúmeros Congressos
Funerários, com temáticas sobre
administração e marketing do nos-
so segmento comercial   nos Esta-
dos Unidos, Itália, Uruguai, Ar-
gentina entre outros, sempre bus-
cando conhecimento aperfeiçoado
para as nossas ações que hoje de-
senvolvemos em nossa cidade.

Fizemos os velórios e sepulta-
mentos de vários políticos nesse
período por aqui, como os ex pre-
feitos Cássio Padovani e Homero
Paes de Athaíde, entre outros. E
também fomos responsáveis por
buscar o corpo do então bispo de
Piracicaba, D. Aniger maria de
Melillo que faleceu no dia 8 de abril
de 1985, no Instituto do Coração
em São Paulo. Três dias depois
dele, no mesmo local, faleceu o
ex-presidente Tancredo Neves.

Participei ativamente nos últi-
mos anos de várias entidades aqui
em Piracicaba, sou presidente pelo
quarto mandato, na Associação
dos Clubes Sociais de Piracicaba;
fui diretor de patrimônio do XV de
novembro; presidente e vice do Cris-
tóvão Colombo. Fui Diretor admi-
nistrativo da Sicredi/União do Pa-
raná; pertenço ao Sindicato das

empresas Funerárias de são Paulo
e da Associação Brasileira das Em-
presas funerárias, que realizam
ações de fortalecimento de nossa
categoria profissional.

Portanto, o menino que nas-
ceu na antiga Travessa Dona Eu-
gênia, número 77, hoje rua do mes-
mo nome lá no Bairro do São Di-
mas, chega feliz por sua trajetória,
prestação de serviços à cidade, ao
Estado e ao nosso país e muito or-
gulhoso do reconhecimento públi-
co por esta homenagem, que have-
rei de guardar eternamente, como
um símbolo de gratidão aos servi-
ços prestados em nossa terra.

Gratidão, meu amigo e presi-
dente, Wagner de Oliveira por essa
honraria e por esse momento espe-
cial. Gratidão aos meus familiares,
amigos e parceiros nas minhas an-
danças pessoais e profissionais des-
ta vida. Gratidão a toda a equipe
de funcionários da Funerária Bom
Jesus, pelo carinho e dedicação que
tem com a nossa empresa.

Gratidão imensa a Piracicaba,
que eu também adoro tanto!"

Adolpho Queiroz, pro-
fessor, jornalista, dou-
tor em Comunicação
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Museu Gustavo Teixeira
inaugura exposição de
presépios de papel machê
com programação cultural

Na noite do último domingo,
dia 1º de dezembro, o Museu Mu-
nicipal Gustavo Teixeira abriu a
exposição "Nasceu o Menino: A
Natividade em Papel Machê" no
salão de exposições temporárias.
Promovido pela Prefeitura de São
Pedro, por meio da Coordenadoria
de Cultura, o evento contou com
apresentações culturais que atraí-
ram a atenção do público.

A programação teve início com
uma folia de reis encenada pelo
grupo "VaIdosos", que trouxe mú-
sicas e cantos natalinos ligados à
tradição da visita dos reis magos
ao menino Jesus. O grupo também
apresentou um presépio vivo em
frente ao Museu, após um cortejo
iniciado na Igreja Matriz de São
Pedro e finalizado na Passarela da
Cultura Maria do Carmo Mendes
de Andrade e Souza, reforçando o

vínculo com as tradições desse pe-
ríodo. A artista Madalena Mar-
ques, responsável pelas obras ex-
postas, também esteve presente.
Madalena utiliza a técnica do pa-
pel machê para criar os presépios e
já apresentou seu trabalho em es-
paços como o Museu de Arte Sacra
de São Paulo. Segundo Madalena,
trazer a exposição para São Pedro
foi uma experiência marcante. "Exi-
bir esses presépios aqui é uma opor-
tunidade importante para aproxi-
mar a comunidade da arte e da
mensagem do Natal", celebrou.

A exposição estará aberta para
visitação até o dia 6 de janeiro de
2025 de terça a sexta-feira das 9h
às 17h e aos sábados, domingos e
feriados das 9h às 13h. O público é
convidado a visitar a mostra, que
celebra o Natal por meio de uma
tradição artística e cultural.

A exposição estará aberta para visitação até o dia 6 de janeiro de 2025
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HRP/Unicamp reúne
colaboradores em
treinamento sobre a LGPD

O Hospital Regional de Piraci-
caba (HRP-Unicamp), por meio da
equipe de Desenvolvimento do RH,
realizou na terça-feira (3) treina-
mento sobre a Lei Geral de Prote-
ção de Dados (LGPD). Este é o sex-
to encontro da capacitação Cultu-
ra do Cuidado: do atendimento à
conexão, realizado para cerca de 60
colaboradores do hospital.

O objetivo da capacitação é
aprimorar, dentro de algumas te-
máticas, a qualidade do atendi-
mento prestado aos pacientes e de-
senvolver as habilidades de comu-
nicação dos participantes, refor-
çando a cultura organizacional e
os valores do HRP. No encontro,
Paulo Segala, gerente do setor de
Tecnologia da Informação abordou
questões relacionadas à LGPD
promovendo reflexão e informa-
ção acerca da responsabilidade
com dados pessoais, dados sen-
síveis, cibersegurança, anonimi-
zação, consentimento do uso de
dados, entre outros.

Segala apresentou exemplos
sobre a elaboração de estatísticas,
com anonimização dos dados pes-

soais, explicando sobre a finalida-
de do uso de dados para propósi-
tos legítimos e específicos. "Temos
responsabilidade em tudo o que
fazemos, envolvendo, principal-
mente, dados pessoais de paci-
entes. Seguimos com uma polí-
tica interna de qualidade dos
dados, transparência e preven-
ção de riscos", disse.

O programa de treinamento,
direcionado aos setores de Recep-
ção, Jornada do Paciente, Telefo-
nia, NIR Ambulatorial, Agenda-
mento, Lanchonete, Copa e Con-
trole de Acesso promoveu no
mês de novembro, encontros
sobre cultura e valores organi-
zacionais, modelo SUS/SES, co-
municação eficaz e não violen-
ta, sustentabilidade e controle
emocional e postura profissional.

Os próximos treinamentos
estão previstos para os meses de
dezembro e janeiro, com os te-
mas Compliance e ética no tra-
balho, Trabalho em equipe, Pro-
atividade e relacionamento in-
terpessoal, Saúde mental no tra-
balho e Qualidade de vida.

Paulo Segala fala aos participantes do treinamento sobre LGPD
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Bebel denuncia plágio do governo
estadual em material da educação
"Esta falta de cuidado é tão grande que até mesmo os materiais que se destinam a professores e estudantes são mal elaborados", afirma

A segunda presidenta da
Apeoesp, a deputada estadual
piracicabana Professora Bebel
(PT) denuncia que o Manual do
Aplicador de pesquisa on-line,
da Secretaria Estadual da Edu-
cação, sobre conhecimentos e
perspectivas dos estudantes
com relação a competências so-
cioemocionais, Projeto de Vida
e cultura de saúde mental no
ambiente escolar, tem trechos
que evidenciam que foi plagia-

do do Estado do Pará. Para ela,
isso é resultado da falta de cui-
dado do governo Tarcísio de
Freitas com a rede estadual de
ensino. "Esta falta de cuidado é
tão grande que até mesmo os
materiais que se destinam a
professores e estudantes são mal
elaborados ou simplesmente
plagiados/reciclados", escreveu
em suas redes sociais.

De acordo com o levanta-
mento da deputada, o Manual

Material plagiado e disponibilizado pela Secretaria Estadual da
Educação do Estado de São Paulo

O material cita Rede Estadual do Pará de forma equivocada Bebel lamenta como o governo Tarcísio tem tratado a educação,
inclusive plagiando material de outro estado brasileiro

do Aplicador, disponibilizado
na Secretaria Escolar Digital
(SED), foi simplesmente plagia-
do da Secretaria da Educação do
Estado do Pará. "Nem se deram ao
trabalho de substituir o nome do
estado. Que vergonha!"

No material disponibilizado
pela Secretaria Estadual da
Educação, em pelo menos três
situações, é citado o Estado do
Pará, de forma equivocada, de-
monstrando que ocorreu plágio. Em

um trecho, é mencionada "estu-
dantes e professores da Rede Esta-
dual do Pará serão consultados,
através de pesquisa on-line...". Já
em uma outra situação, é escrito
que "o preenchimento dos questio-
nários é crucial para o aperfeiço-
amento da educação do Estado
do Pará". A deputada também
exibe em suas redes sociais um
outro trecho do material em que
é dito que " Esse questionário é
resultado da parceria entre a

Secretaria de Estado de Educa-
ção do Pará (SEDUC-Pará) e o
Instituto Ânima".

Para Bebel, esta é uma de-
monstração de que o governador
Tarcísio de Freitas e o seu secretá-
rio estadual da Educação, Renato
Feder, não priorizam a educação
pública estadual. "Há uma clara
opção por terceirizar escolas e a re-
tirar mais de R$ 10 bilhões anuais
da educação, o que acontecerá já
no próximo ano, com a redução do
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Escritor da cidade lança novo livro de poesias, contos e causos
O escritor santamariasser-

rense João Francisco Apareci-
do da Silva, conhecido como "Chi-
quinho" lançou no último dia 29,
no Clube de Campo de Santa
Maria da Serra, o seu segundo li-
vro intitulado "Poesias, contos e
causos", da editora Idea.

Foram diversos momentos
que emocionaram o público presen-
te. O livro retrata histórias reais
que o autor presenciou e ouviu ao
longo da sua vida, em diversas si-
tuações, algumas engraçadas, cu-
riosas outras tristes, todas com
uma ótica poética dos fatos.

Muitos amigos declamaram
poesias do seu livro, dentre elas
uma que o autor escreveu para

o seu filho caçula João Marcos,
enquanto o prefeito Josias Zani
Neto, que foi o responsável pelo
prefácio da obra, bateu um papo
com o escritor no palco.

A edição foi possível graças à
Lei Paulo Gustavo de incentivo à
cultura com o apoio da Prefeitura
de Santa Maria da Serra através
do departamento de Educação e
Cultura e Comcultec (Cons. Muni-
cipal de Cultura e Economia Criati-
va). Os cantores Fábio e Letícia tam-
bém beneficiados pela Lei realiza-
ram a recepção do público

A capa da publicação foi cria-
da por Lavínia Gouveia. Em 2021
Chiquinho havia lançado o livro
"As paineiras da minha terra" atra-

vés da Lei Aldir Blanc. Ele agrade-
ceu o apoio da administração mu-
nicipal na execução de mais um li-
vro lançado e fez uma homenagem
ao avô, que ajudou em sua criação.
Dentro de uma mala, que perten-
ceu ao avô, caracterizado pelo seu
irmão Davi, ele colocou diversos
poemas e distribuiu ao público.

O prefeito Zani exaltou o tra-
balho do artista e a oportunidade
gerada através das leis de incenti-
vo, do qual o município fez adesão
"A gente fica sempre muito feliz e
orgulhoso quando um filho da
nossa terra realiza um trabalho
tão primoroso e tão importante
de registro e resgate da nossa
história de uma maneira tão

brilhante como fez o Chiquinho
em mais um livro", comentou.

Chiquinho começou a escrever
em 2011 os chamados haikai, um
pequeno poema de origem japone-
sa com apenas três versos, onde
tomou gosto pela atividade. Em
2019, conquistou o 3º lugar na 66º
Semana Cultural Gustavo Teixei-
ra, com a poesia "O vento". Na edi-
ção seguinte do festival alcançou o
1º lugar com a poesia "Noite sob o
cipreste". Por conta disso foi ho-
menageado duas vezes com moção
de aplausos na Câmara de Santa
Maria da Serra. Chiquinho tam-
bém promoveu uma sessão de
fotos e autógrafos. Os livros es-
tão disponíveis para venda.
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Atletas de Águas
brilham na Liga Paulista
de Tênis de Mesa

Os jovens atletas de Águas de
São Pedro, Lucas Piassa e Miguel
Orellana, foram grandes destaques
na última etapa da Liga Paulista
de Tênis de Mesa, realizada em
2024. O torneio reuniu os 16 me-
lhores competidores de cada cate-
goria, e ambos subiram ao pódio,
consolidando-se como referências
em suas modalidades.

Lucas Piassa foi eleito o
Melhor Atleta do Ano em sua
categoria, uma conquista que
reflete sua dedicação e alto de-
sempenho ao longo da tempo-
rada. Já Miguel Orellana rece-
beu o prêmio de destaque do

ano, um reconhecimento conce-
dido pela própria organização
do evento em homenagem à sua
evolução e comprometimento.

Outro talento da família Pias-
sa, Gabriel, irmão mais velho de
Lucas, também teve uma tempora-
da de sucesso, com resultados ex-
pressivos que contribuíram para
elevar o nível técnico do tênis
de mesa na cidade. Os atletas
iniciaram suas trajetórias nas
atividades oferecidas pelo De-
partamento de Esportes de
Águas de São Pedro, um traba-
lho que vem incentivando e for-
mando talentos no município.

Lucas Piassa e Miguel Orellan foram destaques na última etapa da
Liga Paulista de Tênis de Mesa
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orçamento estadual de 30% para
25%, num verdadeiro desmonte da
educação pública estadual", criti-
ca, informando que o seu manda-
to popular na Assembleia Legisla-
tiva do Estado de São Paulo e a
Apeoesp estão atentos e que conti-
nuarão denunciando e recorrendo
à Justiça, como contra a PEC 09/
2023, aprovada na semana pas-
sada pela Assembleia Legislati-
va do Estado de São Paulo, que
retira recursos da educação.
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Ministério Público de SP pede inelegibilidade
de Maria Ely e todos candidatos do PSD

O Ministério Público do Es-
tado de São Paulo deu entrada
em uma ação de investigação
judicial eleitoral contra a então
candidata a prefeita por Águas
de São Pedro, Maria Ely. Além
dela, também serão investiga-
dos todos os candidatos do
Partido Social Democrático, o
PSD, legenda da qual Maria Ely é

a atual presidente na estância.
O processo já está em fase

adiantada e o juiz eleitoral da
130° Zona Eleitoral, Luciano
Francisco Bombardieri, já deu
prazo para que as partes se ma-
nifestem. A alegação do MP-SP
é de que o partido teria cometi-
do fraude eleitoral à cota de gê-
nero e, portanto, não estaria

apto a concorrer no último plei-
to municipal de outubro.

A promotoria pede, além da
inelegibilidade de todos os
membros do PSD, a nulidade
dos votos obtidos pelos qua-
dros do partido. Se isso ocor-
rer, até mesmo parlamentar
eleito pela legenda terá de
deixar o cargo. A ação inves-

tiga os seguintes nomes: Ma-
ria Ely de Lima Bueno, Már-
cia Aparecida Franco de Mo-
rais, Sônia Maria Bragaia, Wal-
quiria Mathias Vaz, Paulo Cé-
sar de Lima, Leonardo Brandão
Mendonça, Luis Maria Barbo-
za, Édson Gilberto Bombo, Cé-
lio do Nascimento e Artur Hen-
rique Barreira (com mandato).


